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Petrobras anuncia aumento 
em querosene de aviação
Brasil é o único país do 
mundo que tem ICM na 
querosene de aviação, 
segundo a Abear

Se as passagens aereas estão 
caras, o cenário ainda pode 
piorar. A Petrobras (PETR4) 
elevou o preço do querosene 

de aviação (QAV) em vários polos de 
acordo com informação de seu site, 
numa alta média que ficou próxima 
de 7%, segundo a Abear, associação 
que reúne as empresas aéreas. 

De acordo com a Abear, os da-
dos da Petrobras apontam uma alta 
acumulada no ano de cerca de 49%, 
com a companhia repassando custos 
da alta do preço internacional do 
petróleo.Os novos preços começa-
ram a vigorar nesta semana após 
uma alta de cerca de 18% em abril. 
Somente no ano passado, o valor do 
QAV acumulou aumento de 92%, de 
acordo com a associação.

Passagens aéreas
A alta do combustível foi o princi-

pal fator que levou as companhias 
aéreas a anunciar o aumento das 

Petrobras elevou os preços em alta média que ficou próxima de 7%

passagens aéreas. Segundo a Abear 
(Associação Brasileira das Empresas 
Aéreas), historicamente o QAV é o 
item de maior ineficiência econômica 
para as companhias aéreas brasi-
leiras e responde por mais de um 
terço dos custos do setor, sendo que 
mais de 50% dessa parcela é ligada 
ao dólar. “Mais uma vez o reajuste 
anunciado pela Petrobras comprova 
como as companhias aéreas enfren-
tam diariamente a alta dos custos 

estruturais, sobretudo com o atual 
cenário de guerra na Ucrânia que 
traz muita pressão para o preço do 
barril de petróleo e para a cotação 
do dólar. O setor permanece sendo 
resiliente, mas a atual conjuntura 
traz muita dificuldade para poder-
mos obter uma recuperação vigorosa 
diante da crise gerada pela pandemia 
do novo coronavírus”, afirma o pre-
sidente da Abear, Eduardo Sanovicz, 
em comunicado da associação.

DiVUlgAçãO

procurados subiram até 62% e os de 
rotas internacionais, até 32%, segun-
do o site de busca Kayak. O destino 
nacional com maior reajuste foi Bra-
sília, com preço médio do bilhete de 
R$ 1.058 em março. Barcelona, na 
Espanha, ficou no topo da lista dos 
aumentos das rotas internacionais, 
com tarifa média de R$ 4.541 no mês 
passado.

Pesquisa da Decolar, agência vir-
tual, mostra que, de fevereiro para 
março, o preço médio das passagens 
aéreas internacionais mais busca-
das, partindo dos aeroportos de São 
Paulo, registrou alta de até 22%. A 
passagem para Orlando, nos EUA, 
teve o maior aumento. O preço médio 
do bilhete de ida e volta em março 
era de R$ 2.075,71. Para os destinos 
nacionais, a alta do preço das pas-
sagens foi de até 40% no mesmo 
período, encabeçada por Recife (PE), 
com tarifa de R$ 559,82. A inflação 
das passagens aéreas medida pelo 
Índice de Preços ao Consumidor (iPC) 
da Fipe entre janeiro e março atingiu 
6,02% - mais da metade da alta foi 
em março (3,55%). 

Demanda reprimida
Agências de turismo observaram 

nos últimos meses uma descom-
pressão da demanda por viagens que 
havia sido reprimida pela pandemia, 
especialmente entre os endinhei-
rados. Apesar de mais de 80% da 
procura estar voltada para pacotes 
nacionais, as companhias observam 
uma recuperação na demanda por 
viagens ao exterior, porém em rit-
mo mais lento. O maior interesse é 
por destinos no Caribe; nos Estados 
Unidos, Nova York, Miami e Orlando; 
na América do Sul, Buenos Aires e 
Santiago; e na Europa, Paris e lisboa.

Segundo dados da própria Petro-
bras, a média por litro do combustível 
saiu de R$ 4,69, cotado em 1º de 
abril, e foi reajustada para R$ 5,01 
neste domingo. Esse valor não leva 
em consideração os tributos sobre 
o combustível e nem a margem co-
brada durante a distribuição

.
Querosene
De acordo com a Abear, histori-

camente o querosene da aviação 
responde por mais de um terço dos 
custos do setor, que por sua vez têm 
uma parcela de mais de 50% inde-
xada ao dólar. A cotação da moeda 
norte-americana está atualmente 
em torno de R$ 5,1, sendo que o 
câmbio fechou o ano de 2017 em 
torno em R$ 3,19. 

O Brasil é o único país do mundo que 
tem um tributo regional sobre o QAV, 
o iCMS. Já as empresas estrangeiras 
não pagam esse imposto para abas-
tecer em território nacional. É por 
isso que uma viagem internacional 
muitas vezes é mais barata do que 
um voo doméstico, considerando-se 
distâncias similares.

Aéreas
Entre janeiro e março, os preços 

médios dos bilhetes de ida e vol-
ta para os destinos nacionais mais 
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“O pior ministro”
Para David, Paulo Guedes “é o 

pior ministro da Economia de todos 
os tempos”. 

“Abram os olhos. Temos a maior 
inflação em muito tempo, o pior 
índice de desemprego, o ovo é 
R$0,50, o pão é R$0,50, a conserva 
é R$15, a gasolina é quase R$8, o 
gás está mais de R$110, a energia 
está cara, e o culpado é esse imbecil 
do Paulo Guedes? a Zona Franca 
que significa menos de 0,9% do 
PIB brasileiro”, discursou o prefeito 
no Alvorada.

Nova ADI no STF
Na companhia do prefeito David 

Almeida, o governador Wilson Lima 
confirmou ontem, no Alvorada, que 
ingressará com uma nova Ação Di-
reta de Inconstitucionalidade (ADI) 
no Supremo Tribunal Federal para 
salvaguardar o polo de concentra-
dos de refrigerantes da ZFM.

Planalto comemora
Vários assessores ministeriais 

postaram mensagens nas redes 
sociais destacando a publicação 
no Diário Oficial da União (DOU) 
do decreto que ampliou a redução 
do IPI de 25% para 35% a partir de 
1º de maio.

 
A medida vai impactar em R$ 

15,218 bilhões a arrecadação fede-
ral em 2022, e R$ 27,391 bilhões em 
2023, e R$ 29,328 bilhões em 2024. 

Conforme o Ministério da Eco-
nomia, por se tratar de tributo ex-
trafiscal, de natureza regulatória, 
é dispensada a apresentação de 
medidas de compensação, como 
autorizado pela Lei de Responsa-
bilidade Fiscal. 

Gás sem reajuste
A Cigás garante que as tarifas 

do gás natural (GN) praticadas no 
Estado não sofrerão reajustes. 

A concessionária esclarece que 
o anúncio feito pela Petrobras de 
aumento dos preços de venda do 
GN para as distribuidoras do país 
não atinge o Amazonas.

O Governo Estadual é quem ho-
mologa as tarifas praticadas no 
Estado conforme Contrato de Con-
cessão.

Grilagem no sul 
Estudo publicado na revista Land 

Use Policy, divulgado ontem pela 

Folha de São Paulo, aponta o uso 
indevido do Cadastro Ambiental 
Rural (CAR) como um instrumento 
incentivador da grilagem de terra 
na região sul do Amazonas, onde o 
desmatamento se agrava.

Segundo o geógrafo Gabriel Car-
rero, os grileiros podem estar ma-
nipulando o CAR para declarações 
ilegais de posse de terras públicas. 
O cadastro permite aos pequenos 
agricultores o registro de terras 
mesmo sem titulação oficial, o que 
pode favorecer a grilagem.

Conforme Carrero, 90% dos ca-
dastros no sul do Estado afrontam 
a legislação ambiental e os grileiros 
estão registrando terras na região 
como se fossem suas.

Desmatamento
A região sul amazonense é uma 

das áreas mais castigadas pelos 
abusos e crimes contra a legislação 
ambiental.

Em 2021, o desmatamento alcan-
çou 63%, o equivalente a mais de 
19 mil quilômetros quadrados. No 
ano anterior, os sete municípios da 
região somaram 80% do desmata-
mento no Amazonas.

Alerta da Abir
De acordo com Associação Bra-

sileira das Indústrias de Refrige-
rantes e de Bebidas Não Alcoólicas 
(ABIR), empresas como Ambev e 
Coca-Cola vão rever suas estraté-
gias de negócios e não devem, a 
princípio, aventar a possibilidade de 
deixar o PIM depois da edição do 
Decreto 11.052/2022, do presidente 
Jair Bolsonaro.

Para a entidade, que representa 71 
empresas do setor de bebidas não 
alcoólicas no país, o que pode piorar 
a situação nos próximos meses é 
a insegurança jurídica com que o 
Governo Federal colocou em risco 
o PIM ao zerar a alíquota do IPI dos 
concentrados.

Medalha para Leda
No dia 10 de maio, a promotora 

Leda Mara Nascimento Albuquer-
que receberá a Medalha Ruy Araújo, 
maior comenda concedida pela As-
sembleia Legislativa (ALEAM). 

A homenagem é uma propositura 
da deputada estadual Alessandra 
Campêlo (PSC), em parceria com 
as deputadas Therezinha Ruiz, Dra. 
Mayara e Joana Darc. 

O ex-deputado Josué Filho, que 
hoje é conselheiro do TCE, também 
assinou a propositura aprovada 
pela Casa em 2020. 

Foco no interior 
Falando em Alessandra, a de-

putada vai pautar nesta semana 
assuntos de interesse da população 
do interior.

Manicoré e Borba, municípios 
onde a parlamentar tem bases con-
solidadas, estarão nas falas que 
Campêlo levará à tribuna entre ter-

ça e quinta-feira.

Elon Musk
Para o governador Wilson Lima, 

a determinação do bilionário Elon 
Musk de investir no Amazonas é 
um sinal positivo para a atração 
de grandes negócios para o Estado.

Dono da SpaceX, Tesla e Twitter, 
Musk prometeu realizar  operações 
da Starlink no Amazonas. A em-
presa faz parte do grupo SpaceX, 
que revolucionou os voos espa-
ciais, com o reaproveitamento de 
foguetes.

 IFAM de Eirunepé
Ao lado da deputada estadual 

Joana Darc (PL), o deputado fe-
deral Átila Lins (PSD) comemorou, 
no último final de semana, em Ei-
runepé, a retomada das obras do 
campus do IFAM (Instituto Federal 
do Amazonas) no município.

A confirmação foi feita pelo pró-
prio reitor do Instituto, professor 
Jaime Alves, presente em uma fes-
ta de aniversário do ex-vereador e 
candidato a prefeito de Eirunepé, 
Amaurílio Tomaz.

Segundo Átila, o campus elevará o 
número de vagas no Instituto, pas-
sando de 600 para 1.200 alunos. No 
município, o parlamentar também 
destacou os esforços para abreviar 
a  inauguração de uma agência da 
Caixa Econômica Federal.

Damião Ribeiro 
Em nota de pesar, o prefeito Da-

vid Almeida lamentou a morte do 
procurador aposentado do Estado, 
Damião Alves Ribeiro, 87, ocorrida 
na sexta-feira (29).

Graduado em Direito pela antiga 
Universidade do Amazonas (UA), 
atual Ufam), Damião foi deputado 
estadual, entre 1972 e 1986, titu-
lar da Sejus/AM e procurador da 
Assembleia Legislativa do Estado 
(Aleam) entre 1987 e 1990.

Rafael Corrêa 
No domingo (01) também houve 

o desencarne de Rafael Augusto da 
Eira Corrêa, aos 41 anos, filho mais 
novo do deputado e ex-prefeito de 
Manaus, Serafim Corrêa. 

Rafa, como era chamado pela 
família, sofria de uma doença 
autoimune, leucodistrofia, de ori-
gem genética, e faleceu de parada 
cardíaca

David chama Guedes de imbecil 
e diz que aliados de Bolsonaro 
querem se eleger para destruir ZFM
Em forte manifestação, ontem, ao lado do governador Wilson Lima (UB), ao visitar o canteiro 

de obras do programa ‘Asfalta Manaus’, no bairro Alvorada, o prefeito David Almeida (Avante) 
detonou o ministro da Economia, Paulo Guedes, chamando-o de “imbecil” e acusou os aliados 
do presidente da República, Jair Bolsonaro (PL), de quererem se eleger nas eleições deste ano 
para destruir a Zona Franca de Manaus.

A manifestação foi um duro recado aos bolsonaristas que, conforme o prefeito, querem obter 
mandatos a qualquer custo para atentarem contra o modelo ZFM e o Estado do Amazonas.

“Tem gente que quer se eleger com o voto dos amazonenses para acabar com a Zona Franca. 
Eu vou falar em todos os bairros e ruas que for, vou falar contra essa gente que está querendo 
levar minha cidade à fome. Não sou leso, tem conversa, não tem papo, a luta é no Judiciário”, 
disse David, atacando os bolsonaristas e defendendo a corrida ao STF para preservar a ZFM.

 Ao Campeonato Amazonense Loterias Caixa de Atletismo 
ocorrido no fim de semana em Manaus que contou com a par-
ticipaçao de 203 atletas, na Vila Olímpica. Além da chance de 
destacar  atletas em nível local, o Campeonato Amazonense 
ainda serve para que os competidores pontuem em suas provas 
e se projetem no ranking nacional. Com essa motivação, o atleta 
que venceu a final dos 800 metros na categoria adulto, Aricelio 
Dsouza Ramos, conquistou o lugar mais alto do pódio. 

Ao desgaste promovido pelo Ministério da Economia à Zona Franca 
de Manaus.  A bancada de senadores e deputados federais do AM 
protocolou no domingo (1º) uma Ação Direta de Inconstitucionali-
dade para tentar derrubar os efeitos do novo decreto do governo 
federal ampliando para 35% a redução do Imposto sobre Produtos 
Industrializados (IPI). A medida foi assinada pelo presidente Bolso-
naro (PL) na última sexta-feira (29), sob a justificativa de estimular 
a economia e reduzir preços aos consumidores.
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O meu tempo  
Não, não vou escrever so-

bre a ideia de tempo ab-
soluto ou de relativo, de 
estático ou a consequência 
de um movimento, um fenô-
meno cíclico ou um reflexo 
do pensar. O meu tempo é 
só meu, assim como as mi-
nhas experiências e sonhos. 
Sinto que estou num tempo 
existencial de muito estra-
nhamento.

Pois bem. Ligo a televisão 
e não encontro mais pesso-
as e personagens queridas. 
Rostos de atores, de atrizes 
e de apresentadores, como o 
de Tarcísio Meira, de Carlos 
Zara, de Eva Todor, Marília 
Pêra, Chacrinha e Bolinha, 
não estão na tela apresen-
tando programas ou atu-
ando nas novelas. Isso me 
causa estranheza!

Procuro algo espetacular. 
Jogos dos campeonatos de 
futebol. Sem Zico, sem Ro-
berto Dinamite, ausência de 
Maradona, de Bebeto e de 
Romário, tudo muito desco-
nhecido nos campos de fu-
tebol, pouco talento jogando 
e atuações sem emoções. 
Isso me causa estranheza!

No rádio, não ouço mais 
belas canções. Músicas 
de Belchior, de Guilherme 
Arantes, de Marina, de Zé 
Ramalho, de Lionel Richie, 
dos Paralamas do Sucesso, 
de Rita Lee, de Elton John e 
de Elis Regina não estão na 
programação. Isso também 
me causa estranheza!

Procuro política decente. 
Um ponto de orgulho na vida 
pública. Ulisses Guimarães, 
Jefferson Peres, Mário Co-
vas, Roberto Campos, Leo-
nel Brizola, Miguel Arraes, 
Marco Maciel e Pedro Simon, 
mas não encontro. A políti-
ca virou um balcão de ne-
gócio financeiro. Causa-me  
estranheza!

Na vizinhança, não tenho 
mais uma saudação de “um 
bom dia”. O bom papo des-

contraído na calçada aca-
bou. Crianças do bairro já não 
brincam de bola nem levan-
tam pipas, preferem quartos 
fechados e celular nas mãos. 
Causa-me estranheza!

 As moças seguem bem 
distantes de mim. Tornei-me 
um ser invisível. As mulheres 
de tranças nos cabelos e com 
vestidos nas canelas, não as 
vejo mais. As únicas jovens 
que ainda falam comigo, por 
meio de celular, sempre es-
tão oferecendo seguro de 
vida, plano funeral e crédito 
consignado. Ah! Como isso 
me causa estranheza.

Com o passar do tempo, 
acordo com dificuldades de 
abrir uma das mãos. É difícil 
equilibrar o doce e o sal no 
corpo. Caminhadas são im-
postas e cansativas. As veias 
das pernas doem, a massa 
muscular está indo embora, 
a memória vem falhando e 
o número de medicamentos 
só cresce.  

 O passado anda flutuando 
na minha mente, o futuro 
não faz sentido, o presente 
é uma experiência de instan-
tes. Deixou o tempo levar a 
minha vida como ele quer. 

Quando menino ansiava 
pelo tempo dos adolescen-
tes, quando adolescente 
sonhava com o tempo dos 
adultos, hoje só clamo pelo 
tempo do menino descal-
ço, sem medo, amoroso e 
com uma imensa vontade 
de construir novos tempos. 

Assim seguimos, cada ser 
humano carrega um tempo 
que é só seu, mesmo que o 
mundo esteja tão curto e que 
a influência exterior tenha 
tanto impacto, o tempo não é 
linear nem único para todos.  

Com 55 anos de idade, dis-
tante da mocidade e próximo 
da velhice, sinto muito es-
tranheza, viver esse tempo 
que é só meu, com perple-
xidade, com medo e cheio  
de limitações.

“A inflação vem do ‘fica em casa, a economia a gente vê depois’” 

MDB usa Bivar como desculpa para rifar Tebet

Fragmentação
O MDB no Sul prefere seguir 

Jair Bolsonaro (PL), e há os 
que querem “apoiar Simone 
Tebet no primeiro turno” ou 
liberar os diretórios regionais.

Se correr o bicho pega
Tebet se vê num impasse: a 

disputa o Planalto foi a saída 
honrosa para evitar o con-
fronto com Tereza Cristina 
(PP), favorita à sua vaga,

Agenda
A convenção do MDB que 

vai oficializar o nome de Si-
mone Tebet, ou a puxada de 
tapete, deve ocorrer entre 20 
de julho e 5 de agosto.

STF sinaliza que avalia ‘pei-
tar’ decreto de Bolsonaro 

O Supremo Tribunal Fede-
ral (STF) nada tem a fazer, 
sobre o decreto de graça de 
Jair Bolsonaro, senão acatar 
o ato de soberania do presi-
dente da República. Mas não 
fará isso. O governo trabalha 
com a informação de que os 
“cabeças” do STF não têm 
feito outra coisa, há mais de 
uma semana, senão discutir 
formas de tornar sem efei-
to o decreto que beneficiou 
o deputado Daniel Silveira. 
Prender o deputado virou 
“questão de honra” para al-
guns ministros, fazendo valer 
o julgamento no plenário.

Perseguição
A decisão de Alexandre de 

Moraes de prorrogar por 60 
dias o inquérito contra Silvei-
ra, foi visto no Planalto como 
novo ato de perseguição.

Estratégia
Mas os conselheiros jurídi-

cos do governo acham que a 
decisão de Moraes obede-
ceria à estratégia do STF de 
“peitar” Bolsonaro.

Jogo solitário
A impressão que dá, no en-

tanto, é que os ministros do 
STF jogam xadrez sem um 
adversário focado, no outro 
lado do tabuleiro.

Acostamento

Líder do Governo, o senador 
Eduardo Gomes (MDB-TO) vê 
com senso de humor a difi-
culdade para se definir uma 
candidatura única de centro, 
para presidente da Repúbli-
ca: “Terceira via, no Brasil, é 
acostamento...”

Quem quer mesmo?
O ex-presidente Michel Te-

mer afirmou ontem à Band-
News TV que “as pessoas que-
rem um candidato de terceira 
via”. Faltou dizer quem são 
essas pessoas. As pesquisas 
mostram que os eleitores não 
querem isso.

Chá de panela
Se a Justiça ainda não con-

seguiu notificar Janja, a noiva 
do Lula, para acertar as contas 
que passam os R$ 200 mil, 
como se tem notícia, vai uma 
dica: a dupla se casa em 18 de 
maio. Em lugar certo e sabido.

Coluna CH, 24 anos
Completamos 24 anos hoje, 

3 de maio. Primeira coluna 
diária nascida na internet, 
desde o seu lançamento, em 
1998, e ao longo de 8.766 
edições ininterruptas, vimos 
cinco presidentes e sete le-
gislaturas do Congresso.

Trabalhador longe
Para o presidente do Ci-

dadania (ex-PPS), Roberto 
Freire, os protestos “vazios” 
do Dia do Trabalho tinham 
“a clara intenção” de serem 
atos de campanha de Lula e 
Bolsonaro. “Ajudaram no es-
vaziamento”, explica.

Planalto na roda-presa
Com as viagens ao exterior 

do presidente Jair Bolsonaro, 
do vice, Hamilton Mourão, e do 
presidente da Câmara, Arthur 
Lira, o roda-presa do Senado, 
Rodrigo Pacheco, assumirá a 
Presidência da República.

Título de eleitor
Nesta quarta-feira (4) acaba 

o prazo da Justiça Eleitoral 
para o cidadão emitir, regu-
larizar ou transferir o título 
de eleitor. A partir de quinta-
-feira, quem não regularizou, 

dançou. E não vai poder votar, 
em outubro.

A conta é de quem?
Além do preço da gasoli-

na, que só sobe, a Petrobras 
anunciou aumento de 6,7% no 
preço do querosene de avia-
ção, o combustível dos aviões. 
O aumento desse querosene 
já se aproxima dos 50%, ape-
nas em 2022.

Pensando bem...
...o Dia do Trabalhador ao 

menos revelou que, para o 
trabalhador de verdade, do-
mingo é dia de descanso e não 
de ouvir baboseiras.

PODER SEM PUDOR

Slogan infeliz, derrota certa
A eleição de 1994 não era 

mesmo a vez do candidato 
do MDB ao governo paulis-
ta, Barros Munhoz. Pudera. O 
símbolo da campanha era um 
garfo e um prato com o slogan 
“Ninguém é feliz de barriga 
vazia”. E contratou centenas 
de moças para agitar ban-
deiras com essas inscrições, 
nas ruas. Além de errar na 
logomarca e no slogan, a cam-
panha deixava as moças horas 
a fio, sob sol e chuva. Certo 
dia, na inauguração de um 
comitê do MDB, o candidato 
chegou foi recebido com frie-
za pelas colaboradoras. Eram 
20h e estavam ali desde as 
10h, sem comer. Uma delas se 
aproximou de Munhoz, agitou 
a bandeira e exclamou: “Olha, 
doutor Munhoz, a gente está 
de barriga vazia!” Era a derrota 
anunciada.

Carlos Santiago 
Advogado, sociólogo e cientista político

Presidente Jair Bolsonaro a apoiadores, na entrada da residência do Palácio Alvorada

Com o presidente do União Brasil, Luciano Bivar, mandando recados que seu partido vai 
desembarcar da 3ª via, facções do MDB aceleraram a fritura da candidatura à presidência 
de Simone Tebet. Alegam que sem o caixa do União Brasil e seu tempo de TV, a candida-
tura fica ainda mais difícil. O grupo mais barulhento é liderado por Renan Calheiros, que 
defende a posição minoritária de arrastar o partido a apoiar Lula (PT).

Cláudio Humberto
 Com André Brito e Tiago vasconcelos

Guedes, um carrasco
A depender do ministro da Economia, Paulo Guedes, a Zona 

Franca de Manaus continuará a ser tratada a muque, como 
se fosse o “patinho feio” da federação brasileira. Em recente 
seminário organizado pelo Banco Interamericano de Desen-
volvimento (BID) e pela Receita Federal, Guedes provou mais 
uma vez que quer a Zona Franca de Manaus completamente 
riscada do mapa econômico do país .

No seminário, com o cinismo que lhe é característico, o mi-
nistro festejou a ampliação, de 25% para 35%, da redução do 
IPI (Imposto sobre Produtos Industrializados). Seu objetivo 
era agradar a indústria com cortes tributários às vésperas do 
calendário eleitoral. Os cortes, consolidados em dois decretos 
assinados pelo presidente Jair Bolsonaro,  vão diminuir a carga 
tributária, vão aliviar a indústria, mas também poderão matar 
quem não tem nada a ver com o jogo politiqueiro do Palácio 
do Planalto.

Guedes poderia levar em frente seu festival de redução 
de IPI, mas desde que excluísse os produtos pertinentes ao 
Parque Industrial de Manaus (PIM). Entretanto, não o fez pelo 
simples prazer maquiavélico de ferir de morte os incentivos 
fiscais assegurados à ZFM pela Constituição.

Nesta terça-feira (03), por ordem do ministro André Men-
donça, do Supremo Tribunal Federal (STF), está programada 
uma audiência de conciliação em Brasília, para que o Governo 
Federal e o Governo do Amazonas encontrem uma solução 
consensual para o drama vivido pela ZFM, judicializado na Corte. 

Conforme a marcha dos acontecimentos, Guedes está se 
lixando para a audiência. Por isso, mais do que nunca, o Ama-
zonas deve insistir em sua luta na arena do Supremo. Ninguém 
acredita em outra saída.
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Wilson Lima aciona STF para defender 
empregos do polo de concentrados

O prefeito David Almei-
da ainda completou 
dizendo que votou em 
Bolsonaro, mas que 
sabe cobrar por respeito

O prefeito de Manaus, David 
Almeida (Avante), subiu o 
tom das críticas ao Governo 
Federal pela condução do 

imbróglio envolvendo a Zona Fran-
ca de Manaus, na manhã desta se-
gunda – feira (2), durante a assina-
tura da ordem de serviço do “Asfalta 
Manaus”, no bairro Alvorada, zona 
Oeste da cidade. O evento contou 
com a participação do governador 
Wilson Lima (União Brasil).

Após diversas negativas em mu-
danças no decreto que retira os 
benefícios fiscais do Polo Indus-
trial de Manaus (PIM), assinado 
pelo presidente Jair Bolsonaro, o 
chefe do executivo municipal de-
monstrou indignação pela perdas 
de empregos no Amazonas, consi-
derando a saída de empresas que 
podem deixar o Estado.

David Almeida também criticou o 
modo como o Ministro da Econo-
mia, Paulo Guedes, vem tratando 
a questão, classificando-o como 
“imbecil”.

“O pior ministro da economia de 
todos os tempos chama-se Paulo 
Guedes! Abram os olhos! Nós temos 
a maior inflação de todos os tempos, 
o pior índice de desemprego, o ovo é 
R$: 0,50, o pão é R$: 0,50, a conserva 
é R$: 15,00, a gasolina está quase R$: 
8,00, o gás de cozinha está mais de 
R$: 110,00, a energia está cara. E, aí, 
sabe qual é o culpado para o imbecil 
do Paulo Guedes? A Zona Franca, 
que significa menos de 0,9% do PIB 
[Produto Interno Bruto] brasilei-
ro. Um imbecil desses, que nunca 
recebeu um voto, vem prejudicar 
o povo da minha cidade. A minha 
posição com relação ao Bolsonaro 
é essa. Eu votei nele, mas eu cobro 
ele. Ele tem que respeitar o povo 
que o elegeu!”, desabafou.

Ainda durante a coletiva de im-

DIvULGAçãO
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A ADI argumenta que a eliminação das vantagens da ZFM coloca em risco a floresta amazônica

O governador Wilson Lima 
apresentou, nesta segunda-fei-
ra (2), por meio da Procuradoria 
Geral do Estado (PGE), uma Ação 
Direta de Inconstitucionalidade 
(ADI) contra os efeitos do De-
creto Federal nº 11.052, de 28 
de abril de 2022, que zerou a 
alíquota do Imposto sobre Pro-
dutos Industrializados (IPI) do 
polo de concentrados e retirou 
a competitividade das indústrias 
do setor na Zona Franca de Ma-
naus (ZFM).

A ADI requer medida cautelar 
para suspender a redução da 
alíquota do IPI em relação aos 
concentrados de refrigerantes 
produzidos na ZFM. No mérito, 
pede que o STF declare a in-
constitucionalidade parcial do 
Decreto nº 11.052/2022, vedan-
do sua aplicação aos insumos 

produzidos pelas indústrias da 
Zona Franca.

“Só nos últimos 15 dias foram 
duas ações (ADIs). Eu vou lutar de 
todas as formas contra qualquer 
medida, contra qualquer decre-
to que ameace esse modelo, 
que é o mais exitoso em torno 
de desenvolvimento econômico, 
social e ambiental. Assim que for 
definida a relatoria, irei com o mi-
nistro lá no STF para sensibilizá-
-lo da importância que o modelo 
Zona Franca tem para a geração 
de emprego e renda para a nossa 
população”, disse o governador. 

Wilson Lima se refere às duas 
ações apresentadas pelo Estado 
no STF: a de hoje, relativa ao 
polo de concentrados, e outra 
que também pede que o Su-
premo reconheça as garantias 
constitucionais da ZFM e exclua 

os produtos do Polo Industrial 
de Manaus (PIM) da redução 
de 25% do IPI estabelecida no 
Decreto Federal nº 11.047/2022.

Uma terceira ADI está sendo 
preparada pela PGE-AM contra 
os efeitos do Decreto nº 11.055, 
de 28 de abril de 2022, que am-
pliou o corte da alíquota de IPI 
para até 35% e não excluiu todos 
os produtos da Zona Franca de 
Manaus.

Wilson Lima ressalta que o 
decreto que retira a competiti-
vidade do polo de concentrados 
tem grande impacto na geração 
de empregos na capital e no 
interior do estado. As indústrias 
instaladas no PIM geram mais de 
7 mil empregos diretos e indire-
tos, fomentando principalmente 
a cadeia produtiva da cana de 
açúcar e do guaraná no interior.

Política 5
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‘Paulo Guedes é um imbecil’, afirma 
David Almeida sobre ataques à ZFM

prensa, o prefeito de Manaus tam-
bém se posicionou contra aqueles 
que desejam se eleger com os votos 
do povo do Amazonas, mas não são 
capazes de sair em defesa da Zona 
Franca de Manaus.

“Eu sou eleito pelo povo da minha 
cidade e vou defender os interes-
ses do povo da minha cidade! eu 
fiquei triste de ver pessoas fazendo 
manifestações , no dia do trabalha-
dor (1 de maio), apoiando aquele 
deputado que foi caçado, Daniel 
Silveira, contra o STF [Supremo 
Tribunal Federal] e não defendendo 
o povo da sua própria cidade. Tem 
gente que foi eleito com o voto 
do amazonense, do manauara, que 
não defendeu e não defende os 
empregos de vocês. Tem coragem 

de defender o pessoal lá do Sul e 
não defende o povo que os elegeu”, 
comentou.

O caso é na Justiça
Sobre o diálogo com o Governo 

Federal, David almeida diz estar 
encerrado e que, agora, a resolução 
do embate será por vias judiciais.

“Não tem pouca conversa, não 
tem conversa, não tem papo. É 
judiciário! Porque, se eles quises-
sem mudar, já teriam mudado. O 
governador Wilson Lima é execu-
tivo, eu sou executivo, o presidente 
Bolsonaro é executivo”, afirmou.

O prefeito de Manaus também 
comentou sobre os recursos em-
pregados para asfaltar a cidade e 
que não contaram com a colabo-

ração do Governo Federal.
“Queria poder falar ‘Olha, o pre-

sidente Bolsonaro, que teve 67% 
dos votos em Manaus, liberou R$ 
1 bilhão para a gente asfaltar as 
ruas’, mas isso não aconteceu. Não 
tem R$: 1,00 do Governo Federal, 
aqui! Tem recurso da Prefeitura e 
do Governo do Estado. Queria falar 
‘O presidente Bolsonaro defendeu 
os empregos da Zona Franca de 
Manaus’, mas isso não está acon-
tecendo. E, aqui, não tem nenhum 
leso! Eu não sou otário e nem o 
povo do meu Estado. O cara teve 
67% dos votos aqui, a gente não 
tem que ficar aplaudindo ele acabar 
os nossos empregos. A gente tem 
é que cobrá-lo. Já esgotou todo o 
diálogo”, garantiu David Almeida. 

Descumprimento
O governo federal descumpriu a 

promessa feita aos amazonenses 
e acabou prorrogando decreto que 
reduz em 25% a alíquota do Impos-
to Sobre Produtos Industrializados 
(IPI), prejudicando a Zona Franca 
de Manaus.

Jair Bolsonaro assinou o docu-
mento que deixa prorrogado até o 
dia 1° de maio a redução linear do 
imposto. A promessa da equipe eco-
nômica era excepcionalizar da lista 
de corte do IPI os produtos da Zona 
Franca de Manaus (concentrados 
de refrigerantes, motocicletas e li-
nha branca) e ampliar de 25% para 
33% o corte da alíquota do IPI para 
os demais produtos, fato que não 
foi incluído no decreto.

Sobre o diálogo com o Governo Federal, David almeida diz estar encerrado e que, agora, a resolução do embate será por vias judiciais
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Bolsonaro recebe lideranças 
evangélicas em Brasília 

Ação da bancada 
do AM em favor da 
ZFM já está no STF

Lideranças evangélicas 
querem que presidente 
participe de movimen-
tos que serão organiza-
dos em diferentes datas 
e estados brasileiros

O presidente Jair Bolso-
naro (PL) reuniu-se, na 
tarde desta segunda-
-feira (2), com lideranças 

evangélicas no Palácio da Alvo-
rada. A pauta foi a realização da 
“Marcha para Jesus” nas capitais 
brasileiras.

A ideia dos pastores é que o 
mandatário da República parti-
cipe do maior número possível 
de atos pelo país. Os religiosos 
querem realizar os movimentos 
da marcha em diferentes datas 
e estados.

O encontro é o terceiro de Bol-
sonaro com pastores apenas em 
2022. O chefe do Executivo tem 
intensificado as agendas com 
protestantes, para demonstrar 
força eleitoral.

Além disso, a reunião com 
evangélicos é a segunda promo-
vida após a polêmica de suposto 
favorecimento de pastores na 
distribuição de verbas do Minis-
tério da Educação (MEC). O caso 
foi revelado em março deste ano.

Encontros com evangélicos
Em 13 de abril, o chefe do 

Executivo recebeu autoridades 
eclesiásticas da Convenção Ge-
ral das Assembleias de Deus no 
Brasil para um café da manhã no 
Alvorada. No dia 8 de março, o 
presidente recebeu outras deze-
nas de lideranças evangélicas na 
residência oficial da Presidência.

Recentemente, o principal ad-
versário político de Bolsonaro, o 
ex-presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT), tem tentado se 
aproximar do segmento. Em de-
zembro, pesquisa divulgada pelo 
Ipec apontou que Lula acumu-
lou 34% da intenção de votos 
entre os evangélicos. Bolsonaro  
registrou 33%.

No mesmo mês, pesquisa Da-

DIvuLGAçãO

tafolha mostrou que 43% da 
população protestante consi-
deravam o petista como o me-
lhor presidente da história do 
Brasil, enquanto 19% tinham 
Bolsonaro como o pior chefe 
do Executivo.

Atos de 1º de maio
A reunião com líderes religio-

sos desta segunda ocorre um dia 
após os atos organizados no do-
mingo (1), data em que se celebra 
o Dia do Trabalho. Movimentos 
de esquerda e de direita foram 
às ruas para protestas contra 
e a favor do governo federal. 
Bolsonaro tem participado de 
ações semelhantes para mos-
trar força eleitoral.

Os principais atos acontece-
ram em São Paulo e Brasília, 
e tiveram a participação do 
presidente da República, que 
discursou a seus apoiadores 
por vídeo, e de Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT), que compare-
ceu ao evento organizado por 
centrais sindicais no centro da 
capital paulista.

CÂMARA 

O vice-presidente da 
Câmara, deputado fede-
ral Marcelo Ramos (PSD-
-AM), informou, hoje, que 
a ADI- Ação Direta de In-
constitucionalidade que 
suspende os efeitos dos 
dois decretos presiden-
ciais prejudiciais à Zona 
Franca de Manaus, pro-
tocolada pelo partido So-
lidariedade a pedido da 
bancada do Amazonas no 
Congresso Nacional, após 
reunião na casa do sena-
dor Omar Aziz (PSD-AM), já 
está no Supremo Tribunal 
Federal (STF).

“Em síntese, a nossa ação 
pede a suspensão parcial 
do decreto que reduziu em 
25% e 35% o IPI, que fere 
de morte os empregos e 
a economia do Amazonas, 
excluindo apenas seus 
efeitos sobre os itens pro-
duzidos na Zona Franca 
submetidos a PPB- Pro-
cesso Produtivo Básico, ou 
seja, apenas das indústrias 
incentivadas. Não prejudi-
ca em nada a redução do 
IPI para as demais indús-
trias de fora do Amazonas”, 
esclareceu Ramos.

Já sobre o decreto que 
zerou o IPI dos concen-
trados de refrigerantes, o 
mais prejudicial no cur-
to prazo por inviabilizar o 
polo deste segmento, que 
inclui empresas como a 
Coca-Cola e a Ambev, a 
ação pede a sustação in-
tegral da medida junto 
ao STF. “Essa nossa ação 
pede medida cautelar, por 
meio de liminar, e no mé-
rito, a anulação definitiva 
do decreto”, acrescentou  
Marcelo Ramos.

Preconceitos e barganhas ameaçam implodir a ZFM
Quanto custa um emprego na 

Zona Franca de Manaus? Esta é 
uma pergunta cuja resposta é fre-
quentemente usada para argu-
mento da implosão da economia 
do polo industrial de Manaus. É 
mais um entre tantos precon-
ceitos e desinformação contra a 
economia do Amazonas. A conta 
é mais ou menos assim: o gover-
no calcula no Orçamento para 
o ano de 2022 o equivalente a 
R$380 bilhões de recursos para 
os incentivos fiscais e afirma, 
num power-point, que os cofres 
federais vão gastar R$24 bilhões 
com a Zona Franca de Manaus. E  
divide este valor pelo número de 
empregados no polo industrial de 
Manaus e conclui que cada tra-
balhador onera os cofres federais 
com a bagatela de R$240.000 por 
ano. O mais estranho ou falacioso 
é que os técnicos do governo 
passam a argumentar em cima 
de uma conversa tão desprovida 
de fundamento ou procedência. 
Segundo o IBGE e a RAIS, Rela-
tório Anual de Atividades Sociais, 
são 500 mil empregos oferecidos 
pelo Polo Industrial de  Manaus. 

 Fakenews surgiu na Grécia 
O nome dessa Aritmética é 

sofisma que, segundo o dicio-
nário, significa um argumento 
ou raciocínio concebido com o 
objetivo de produzir a ilusão da 
verdade que, embora simule 
um acordo com as regras da 
lógica, apresenta na realidade 
uma estrutura interna incon-
sistente, incorreta e delibera-
damente enganosa. Em tempos 
de fakenews,  o sofisma se 
consolidou como um instru-
mento muito útil para ações 
de convencimento de projetos 
políticos com propósitos elei-
torais como se fossem o for-
mato de uma realidade efetiva. 
Ainda bem que a legislação e a 
tecnologia estão nos ajudando 
a depurar essa anomalia social 
das comunicações.

PPB, a embromação absurda
Esclarecendo a questão, dei-

xamos explicitado – de uma 
vez por todas - que não há 
um centavo de origem públi-
ca na estruturação e funcio-
namento da Zona Franca de 
Manaus. Todas as operações 
e despesas para apresentar o 
tal PPB, um processo produ-
tivo básico e burocrático que 
tem por finalidade monitorar 

o parque industrial de Manaus 
e evitar sua expansão. Sabe-
-se bem o porquê. O inves-
tidor tem que aguardar uma 
eternidade pela boa vontade 
de dois poderosos burocratas 
que sabem(?) o que podemos 
ou não podemos produzir no 
Amazonas. vale lembrar que 
esse imbróglio significa custos 
elevados de manutenção de 
paralisação dos cronogramas, 
despesas que correm por conta 
do investidor. Em que lugar do 
mundo existe essa embroma-
ção absurda? 

 União é a maior beneficiária 
A vantagem de investir na 

região é que, contratualmente, 
as empresas, em lugar de pagar 
alguns impostos, são incenti-
vadas a investir na Amazônia 
onde o custo de infraestrutura 
é muito elevado. O nome disso 
é contrapartida fiscal para in-
centivar o desenvolvimento de 
regiões remotas com a geração 
de emprego e rendas como o 
Amazonas. Renda para o poder 
público, por que no bico do 
lápis, o maior beneficiário do 
programa Zona Franca de Ma-
naus é o poder público federal, 

que recolhe 75% dos recursos 
aqui  gerados. Ou será que, 
com a saída da Sony, Pana-
sonic, Pepsi cola, para dar 3 
exemplos de grandes empre-
sas - que não suportaram a 
insegurança jurídica de quem 
é obrigado a trocar pneu fura-
do em velocidade de Fórmula 
1 – representaram redução de 
despesas dos cofres federais? 

Claro que não. Nenhum cen-
tavo, nem antes nem depois 
que as empresas se instala-
ram e desistiram de continuar 
produzindo aqui. Na verdade, 
os cofres federais deixaram de 
recolher os impostos que essas 
empresas pagavam para o caixa 
único da união, algo próximo a 
R$20 bi por ano.

O pior surdo 
De preconceito em precon-

ceito, de sofismas em sofismas, 
tem sido tratada a economia 
da Zona Franca, ora correndo o 
risco de  se transformar numa 
paisagem em preto e branco, 
pintada com as cores de uma 
triste lembrança que devería-
mos assinar se não nos mobi-
lizarmos, recorrendo ao bom 
senso ou à Lei Maior que nos 

protege. O problema é nosso, 
que não conseguimos prestar 
contas ao contribuinte das ma-
ravilhas que fazemos com ape-
nas 7,6% do bolo fiscal do país. 
Ou será que os ouvidos de ou-
tras regiões estão, proposital-
mente, fechados para acolher 
a descrição do que produzimos, 
e dos bem que propiciamos 
para a Amazônia, sua floresta 
e nossa gente e para o Brasil. 

Deixem-nos trabalhar 
Em suma: não há gasto pú-

blico, nem bolsa empresário 
para o Polo Industrial de Ma-
naus, como a maledicência 
preconceituosa e mal inten-
cionada tenta espalhar. E não 
somos responsáveis pelo rom-
bo fiscal do Brasil, fakenews 
que tem servido de álibi para 
desconstruir nossa economia. 
Deixem-nos trabalhar, pois é o 
que sabemos fazer para gerar 
empregos e oportunidades em 
profusão, ações que ajudam a 
proteger a floresta e compar-
tilhar seus serviços ambientais 
com um país chamado Brasil 
que queremos ver mais uni-
do, mais próspero, integrado 
e fraterno

O encontro de Jair Bolso-
naro com lideranças  da 
religião evangélica foi o 
terceiro em 2022 
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Discussão sobre plano de Ordenamento Turístico avança no Amazonas
Divulgação

Reunião entre os setores traçam planos de ordenamento para turismo

AMAZONASTUR

 Com vistas a desenvolver 
o etnoturismo no estado, a 
Empresa Estadual de Turis-
mo do amazonas (amazo-
nastur) realizou ontem (2) 
a segunda apresentação 
do Plano de ordenamento 
Turístico para Comunidades 
indígenas. o material está 
sendo elaborado com a fi-
nalidade de ser um plano-
-piloto de ordenamento, 
contendo orientações para 
a formatação do produto 
turístico, conscientização 
ambiental e qualificação 
profissional. Desta vez, par-
ticiparam do encontro lide-
ranças das comunidades in-
dígenas Cipiá e Tatuyo, da 
RDS Puranga Conquista, e 

Diakuru e Tuyuka, da RDS do 
Tupé. a gerente de Produtos 
e Projetos da amazonastur, 
Raíssa Tavares, destaca que 
o plano pretende atender 
às principais necessida-
des das comunidades que 
trabalham com ativida-
de turística..“o encontro 
de hoje teve o objetivo de 
apresentar o plano de ação 
para as comunidades con-
templadas, a fim de obter 
a aprovação dos líderes co-
munitários. Esse é apenas o 
começo das diversas ações 
que a amazonastur irá iniciar 
nessas comunidades, sendo 
que as visitas técnicas irão 
começar a partir de junho”, 
disse Raíssa.

Expectativa
um dos líderes da Comu-

nidade Cipiá, Domingos vaz, 
comenta a expectativa da 
amazonastur começar com 
o plano-piloto para a forma-
tação do produto turístico 
e qualificação profissional 
onde mora.

“a nossa expectativa é es-
perar a amazonastur para 
mais uma visita técnica e 
prosseguir nossos traba-
lhos. agora é hora da gente 
reformar a comunidade Ci-
piá, para poder receber os 
turistas da melhor forma 
possível, com infraestrutu-
ra, saneamento básico, tudo 
que o plano tem proposto”, 
afirma Domingos.

Economia
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Mesmo com a inflação ele-
vada, o mercado imobili-
ário amazonense assume 
posição otimista e aguar-

da resultados semelhantes ao ano 
passado, segundo representantes do 
setor no amazonas. De acordo com a 
associação das Empresas do Mercado 
imobiliário do amazonas (ademi-aM), 
no mês de janeiro o desempenho do 
mercado de imóveis apontou fatura-
mento de R$ 91 milhões em vendas 
de imóveis novos.

Em relação aos valores gerais, os 
empreendimentos que mais se des-
tacaram em localização foram: Bairro 
Ponta Negra, com R$ 23,614 milhões, 
seguido do bairro Parque Mosaico, 
com R$ 21,902 milhões, e o bairro 
adrianópolis, com R$ 8,786 milhões. 

Desafios
o diretor da Comissão da indústria 

imobiliária da ademi, Henrique Medi-
na, destacou que no ano passado o 
mercado bateu o recorde de vendas 
e sinaliza desafios para 2022.

“Este ano é de muitos desafios por 
conta dos juros altos, aumento dos 
preços dos insumos da construção civil. 
Nossa projeção é de que o ano seja no 
mínimo igual a de 2021 em termos de 
vendas, no quesito lançamento será 
um pouco melhor ainda”.

ano passado, o setor registrou au-
mento de 13% nas vendas de unida-
des novas, segundo dados da Câmara 
Brasileira da indústria da Construção 
(CBiC), surpreendendo até mesmo as 
expectativas mais conservadoras.Para 
a corretora de imóveis, Paula gomes, 
até o final do ano o mercado vai estar 
aquecido. “Na verdade, o mercado já 
está bem aquecido e a expectativa é 
só aumentar”, disse.

Segundo ela, muitas pessoas estão 
buscando imóvel para investir, devi-
do à valorização. o mercado tem se 
mostrado melhor do que ano passado, 
pois, devido à pandemia muita gente 
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Em janeiro o mercado imobiliário faturou R$ 91 milhões no amazonas

Setor imobiliário no AM vê 
desafios, mas segue otimista  

deixou de comprar com medo de não 
conseguir pagar, além disso há a infla-
ção. os imóveis se valorizam e podem 
manter o capital investido.“Como ago-
ra saímos da pandemia, o preço ainda 
está bom para comprar, com valores 
baixos, porém é previsto ter aumento 
por conta do custo maior do material 
de construção, além de outros fatores”, 
afirmou.

Conforme o consultor econômico, 
Mourão Júnior, a tendência da infla-
ção é aumentar, com todo o contexto 
mundial, que impacta a economia do 
país. “a perspectiva é de poucos fi-
nanciamentos, em relação aos anos 
anteriores. É um momento que real-
mente precisa haver uma certa cautela 
principalmente das pessoas que vão 
fechar contratos de financiamento 
de imóveis, de longo prazo. Devido a 
questão dos juros altos, é preciso haver 
mais controle financeiro, para que você 
possa cumprir com a obrigação e ao 
mesmo tempo não prejudicar o seu 
orçamento”, disse.

Para os que planejam investir no 
setor, o consultor econômico afirma 
ser uma boa alternativa. “Na questão 
de investimentos continua sendo van-
tajoso, principalmente se a intenção 
for alugar casas, salas comerciais. É 
um bom investimento”, opinou.

a venda de novos imóveis em 2021 
cresceu 7,7% e fechou o ano com mais 
de R$1 bilhão em negócios formaliza-
dos. No ano de 2021 foram lançados 
16 empreendimentos, um aumento de 
8,8% em relação ao mesmo período 
de 2020.

Estímulos
a Caixa Econômica Federal anunciou 

na última quinta-feira, 28, um pacote 
de estímulos ao mercado imobiliário, 
setor que tem ajudado a puxar para 
cima o Produto interno Bruto (PiB).o 
foco está na reformulação do Plano 
Empresário, linha de financiamento 
destinada à construção pelas em-
presas. o banco estatal liberou R$ 
21,4 bilhões em financiamentos para 
a compra e a construção de imó-
veis no primeiro trimestre de 2022, 
considerando apenas as operações 
que utilizam recursos originários da 
caderneta de poupança.o montante 
foi 32% maior do que no mesmo pe-
ríodo do ano passado.o crédito para 
a construção caiu 1,2% no período, 
para R$ 5,3 bilhões. o crescimento 
foi puxado pelo crédito para aquisi-
ção, com alta de 48,6%, para R$ 16 
bilhões.o presidente da Caixa, Pedro 
guimarães, anunciou que o novo Plano 
Empresário vai cortar pela metade a 

quantidade de documentos exigidos 
para liberação de recursos, visan-
do dar mais celeridade à concessão  
de empréstimos.

a medida vai valer a partir de 18 de 
maio. a taxa promocional de contra-
tação pelas construtoras, de 3% ao 
ano mais taxa referencial (TR), terá a 
validade estendida até 30 de junho. 
Depois deverá retornar ao patamar 
de 3,32% mais TR. as construtoras 
também passarão a ter quatro op-
ções de indexadores nos contratos de 
financiamento: TR, Poupança, iPCa e 
CDi - semelhante ao que já acontece 
para pessoas físicas.

a Caixa ainda vai facilitar o financia-
mento para obras em que há doação 
de terrenos por um ente público, um 
tipo de negócio associado a empre-
endimentos para famílias carentes. as 
novidades anunciadas por guimarães 
aconteceram em uma transmissão 
pela internet organizada pela Câmara 
Brasileira da indústria da Construção 
(CBiC).

Pessoa Física
além do aceno aos empresários, a 

Caixa lançou também um pacote de 
facilidades para que pessoas físicas 
comprem imóveis neste ano.Nas no-
vas contratações de crédito imobiliário 

 Embora em 2021 o 
setor tenha registrado 
recorde de vendas, ain-
da há desafios a serem 
vencidos em 2022

para este público, o banco dará até 
seis meses de carência no financia-
mento tanto de imóveis novos quanto 
nos usados, em todas as linhas com 
recursos da poupança. Em 2020 e 
2021, com o estouro da pandemia, o 
banco ofereceu pausas em contratos 
ativos de financiamento pelo mesmo 
prazo. “Com taxas maiores, nós esta-
mos comprimindo os spreads, dando 
carência de seis meses, como nós fize-
mos há dois anos atrás, ou seja, esta-
mos ajudando a sociedade, ajudando 
as empresas, ajudando os clientes”,  
disse guimarães.

Casa Verde e Amarela
o Casa verde e amarela (Cva), que é 

dominado pela Caixa, ficou de fora da 
carência. Segundo guimarães, a con-
cessão de carência neste segmento 
depende de aval do Conselho Curador 
do Fundo de garantia de Tempo de 
Serviço (FgTS), que abastece os em-
préstimos dentro do programa.

Baixa renda
o presidente da Caixa ainda revelou 

que o governo federal está estudando 
uma alternativa para reativar um pro-
grama de habitação voltado às famílias 
mais carentes, com renda inferior a 
R$ 2 mil.

Patricia lima
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A proporção de brasileiros endi-
vidados e inadimplentes alcan-
çou novos recordes em abril: 
77,7% do total de famílias têm 

dívidas a vencer, maior patamar da 
série histórica da Pesquisa de Endivida-
mento e Inadimplência do Consumidor 
(Peic), iniciada em janeiro de 2010 e 
divulgada ontem pela CNC (Confede-
ração Nacional do Comércio de Bens, 
Serviços e Turismo). 

O resultado representa um avanço 
de 0,2 ponto porcentual (p.p.) ante mar-
ço. Em relação a abril de 2021, quando 
a parcela de endividados estava em 
67,5%, a alta foi de 10,2 pontos porcen-
tuais. A parcela de inadimplentes, ou 
seja, com dívidas ou contas em atraso, 
alcançou o ápice histórico de 28,6% do 
total de famílias. 

O resultado representa uma alta de 
0,8 ponto porcentual em abril ante 
março. Em relação a abril de 2021, houve 
elevação de 4,3 pontos porcentuais na 
proporção de inadimplentes. “O valor 
também representa crescimento de 
4,4 p.p. em relação ao registrado em 
fevereiro de 2020, antes da pandemia 
de covid-19”, ressaltou a CNC, em nota. 

DIvulgAçãOIIDAM

O cartão de crédito se manteve como o tipo de dívida mais comum entre os consumidores 

Proporção de famílias 
endividadas bate recorde 

A pesquisa identificou ainda que 10,9% 
declararam não ter condições de pagar 
suas contas ou dívidas em atraso e, 
portanto, permanecerão inadimplen-
tes, um aumento de 0,1 ponto porcen-
tual ante março. Em relação a abril de 
2021, houve crescimento de 0,5 ponto 
porcentual. 

De acordo com a CNC, a inflação alta 
e disseminada leva as famílias a recor-
rerem ao crédito para recomposição 
da renda, apesar dos juros elevados. 

Cartão de crédito
O cartão de crédito se manteve como 

o tipo de dívida mais comum entre 

os consumidores, única modalidade 
com aumento em abril, alcançando 
88,8% de famílias com dívidas. Se-
gundo a entidade, o resultado revela 
“que o endividamento está ocorrendo 
essencialmente no consumo de curto 
prazo”. Em abril, o tempo médio de 
comprometimento das famílias com 
dívidas foi de 7,1 meses.

Faixa de renda
Na avaliação por faixa de renda, o 

porcentual de endividados entre as 
famílias mais ricas, com rendimentos 
acima de dez salários mínimos men-
sais, subiu a 74,5%, maior patamar da 

série histórica, com alta de 0,8 ponto 
porcentual em relação a março e ex-
pansão de 11,4 pontos porcentuais ante 
abril de 2021. 

No grupo com renda mais baixa, até 
dez salários mínimos mensais, a fatia de 
endividados chegou ao nível também 
recorde de 78,6%, subindo 0,1 ponto 
porcentual em relação a março e 10 
pontos porcentuais ante abril de 2021. 
Quanto à inadimplência, 31,9% das fa-
mílias de renda mais baixa estão com 
contas em atraso. No grupo de renda 
mais elevada, 13,5% estão inadimplen-
tes. “Os orçamentos mais acirrados 
têm levado mais famílias a atrasarem 

De acordo com a CNC, 
a inflação alta e dis-
seminada leva as fa-
mílias a recorrerem ao 
crédito para recompo-
sição da renda, apesar 
dos juros elevados 

o pagamento de contas e dívidas e 
usarem mais o cartão de crédito, que é 
a modalidade de dívida para o consumo 
de curto prazo”, avaliou a economista 
Izis Ferreira, responsável pela pesquisa 
da CNC, em nota.

Segundo a economista, o “contínuo 
encarecimento do crédito e a fragilida-
de apresentada no mercado de traba-
lho devem seguir afetando negativa-
mente a dinâmica da inadimplência”.

Para Roberto de góes Ellery Júnior, 
professor da universidade de Brasília 
(uNB), o principal problema do supe-
rendividamento está na concessão de 
crédito, muitas vezes bem acima da 
renda do consumidor. “O crédito é fun-
damental para o bom desempenho de 
uma economia, mas pode ser perigoso 
quando é concedido além da capacida-
de de pagamento do consumidor”, diz 
o professor. Para ele, o endividamento 
para pagar despesas correntes, como 
alimentação, acende um sinal amarelo 
que alerta para uma crise futura. “Se 
for visto como uma forma das famílias 
protegerem o consumo de uma que-
da temporária de renda por conta da 
pandemia, não é um problema, mas, 
com o passar do tempo, essa leitura 
fica menos provável. Estimular endi-
vidamento para além da capacidade 
de pagamento pode adiar uma crise, 
mas, quando acontecer, será pior do 
que seria se não tivesse sido adiada”, 
reforça o professor.

Educação Financeira 
Consumidores que buscam edu-

cação financeira têm à disposição 
cursos gratuitos por meio da Escola 
Nacional de Defesa do Consumidor, da 
Secretaria de Defesa do Consumidor 
(Senacon), vinculada ao Ministério da 
Justiça. O consumidor que tem pro-
blemas de educação financeira pode 
acessar dicas para sair do vermelho, 
mudar hábitos de consumo, dominar 
emoções de consumo, aprender sobre 
orçamento doméstico e planejamen-
to financeiro. Os cursos são perma-
nentes, podem ser feitos a distância 
e tem certificação da universidade  
de Brasília.
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‘Me senti humilhada’, diz 
paciente da Fundação Cecon

Homem morre com 
mais de 10 tiros na ZL

Pacientes procuraram o 
Em Tempo para recla-
mar do mau atendimen-
to de alguns servidores 
da unidade de saúde 

Carlos Araújo

A demora por exames e con-
sultas, além de denúncias 
de grosseria e maus-tra-
tos por parte de alguns 

servidores da Fundação Centro de 
Controle de Oncologia do Estado 
do Amazonas (FCecon), tem gera-
do dor de cabeça em pacientes da 
unidade hospitalar, que procura-
ram o Em Tempo para denunciar 
a situação. 

A dona de casa Maria do Rosá-
rio, de 35 anos de idade, mora no 
São José, Zona Leste da capital, 
e conta que demorou meses para 
conseguir uma simples consulta.

“Para falar com o médico, foi 
aquela luta, e eu estava com mui-
tas dores na região abdominal. 
Teve um dia, de manhã, que fui 
muito maltratada por uma pessoa 
da recepção. Não teve, por mim, a 
mínima empatia, vendo meu mo-
mento de dor”, disse.

Outro que reclama é o aposenta-
do Raimundo Nonato, de 70 anos. 
De acordo com ele, ao conseguir 
uma consulta com uma médica 
do local, foi tratado às ‘patadas’.

“Não sei por que essa pessoa 
escolhe a medicina, se não sabe 
lidar com as pessoas”, comenta.

Se a situação de quem faz trata-
mento e mora em Manaus é difícil, 
ela se torna ainda mais complicada 

DIVULGAÇÃO

Segundo informações de pacientes que fizeram a denúncia, e preferiram não se identificar, duas mulheres estavam atendendo com rispidez

EXECUÇÃO

 Luana Lima

Um homem, até o mo-
mento não identificado, 
foi brutalmente assas-
sinado no fim da tarde 
desta segunda-feira 
(2). O crime ocorreu na 
rua Rio Bia, no conjun-
to Itacolomi, no bairro 
Armando Mendes, na 
Zona Leste de Manaus.

De acordo com infor-
mações de populares 
repassadas aos poli-
ciais militares da 25ª 
Companhia Interativa 
Comunitária (Cicom), a 
vítima não é conhecida 
da área. Os moradores 
relataram apenas que 
ouviram os disparos, 
porém não viram quem 
foram os autores.

A vítima trajava blusas 
de mangas compridas 
na cor preta e um calção 
com estampas colori-
das na hora do crime.

Os policiais milita-
res chegaram ao local 
e isolaram a área. Eles 

acionaram a perícia, que 
constatou cerca de 14 ti-
ros na região da cabeça.

O Instituto Médico 
Legal (IML) foi acionado 
para realizar a remoção 
do corpo da vítima. O 
caso será investigado 
pela Delegacia Especia-
lizada em Homicídios e 
Sequestros (DEHS).

Segurança
A Secretaria de Se-

gurança Pública do 
Amazonas (SSP-AM) 
registrou, em Manaus, 
entre a segunda-feira 
(25) e o último domingo 
(1º), a apreensão de 47 
armas de fogo, 17 quilos 
de drogas e a prisão de 
mais de 111 infratores.

O balanço é resul-
tado da força-tarefa 
anunciada pela SSP-
-AM em combate à 
criminalidade. As 
ações integradas 
ocorrem simultane-
amente em todas as 
zonas de Manaus.

Homem é procurado por morte 
de criança de 2 anos em março

REPRODUÇÃO

A autoridade policial pede a quem tiver informações que entre em contato pelo(92) 99115-1284

Em Tempo

A Polícia Civil do Ama-
zonas (PC-AM), por meio 
da Delegacia Especializada 
em Proteção à Criança e ao 
Adolescente (Depca), solici-
ta a colaboração de todos 
na divulgação da imagem 
de John Lenon Menezes 
Maia, de 31 anos, que está 
sendo procurado pelo en-
volvimento no homicídio de 
Lorena Ferreira Rodrigues, 
que tinha apenas 2 anos 
de idade.

O corpo da criança foi en-
contrado no dia 28 de março 
deste ano, em uma área 
inadequada, no município 
de Autazes (a 113 quilôme-
tros de Manaus).

De acordo com a dele-
gada Joyce Coelho, titular 
da unidade especializada, 
John Lenon e a tia mater-
na da vítima são apontados 
como os principais autores 
do crime, sendo que esta 
última foi presa pelas au-

prOCUradO

toridades policiais daquele 
município, por ocultação de 
cadáver.

“O homem teria ajudado a 
mulher a ocultar o corpo da 
criança. A vítima foi encon-
trada em uma cova rasa por 
um animal de estimação da 
família”, disse a delegada.

A autoridade policial pede 
a quem tiver informações 
acerca da localização de 
John Lenon, que entre em 
contato pelos números (92) 
99115-1284 e 99486-4027, 
o disque-denúncia da Dep-
ca, ou pelo 181, da Secre-
taria de Estado de Segu-

rança Pública (SSP-AM). “A 
identidade do informante 
será preservada”, garantiu 
a titular.

A menina foi morta, es-
quartejada e enterrada 
porque, segundo a tia, Ana 
Beatriz, de 19 anos de idade, 
a menina chorava demais.
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quando o paciente vem do interior 
do estado. Geralmente, de municí-
pios bem distantes, como é o caso 
de Socorro Gomes (nome usado 
para preservar a identidade), que 
está há 4 meses em Manaus e 
veio de Urucurituba (distante a 
273 quilômetros da capital). 

Segundo ela, que faz tratamento 
para câncer uterino, durante um 
procedimento, teve de aguentar a 

‘grosseria’ de um enfermeiro.
“Tem muito médico maravilhoso 

no hospital, tem muito enfermeiro 
humano. A maioria dos profissio-
nais que trabalha lá trata a gente 
muito bem. Mas, por esses que 
tratam a gente mal, todos acabam 
pegando a fama. Tinha sido tratada 
muito bem pela minha médica e 
mandaram esse enfermeiro para 
me auxiliar. O homem fazia uma 

cara de poucos amigos e me fa-
lava coisas como “bora, maninha, 
te apressa” na hora que eu tive 
que fazer meu exame. Me senti 
humilhada”, desabafa.

Nossa equipe de reportagem en-
trou em contato com a assessoria 
de comunicação do hospital para 
relatar as reclamações. Por meio 
de nota, a FCecon informou que 
“preza pelo atendimento huma-

nizado e de qualidade a todos os 
usuários do sistema público de 
saúde e orienta que o paciente ou 
acompanhante que possua algu-
ma queixa a fazer contra servido-
res da instituição, que procure a 
Ouvidoria da Fundação para regis-
trar o caso. A Ouvidoria é o setor 
responsável por encaminhar as 
queixas para a devida apuração”, 
disse a nota.
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Wilson e David visitam 
obras de infraestrutura

‘Mudadores de Rua’ distribui alimentos para quem precisa

Programa realizado em 
parceria entre Pre-
feitura e Governo do 
Amazonas vai asfaltar 
10 mil ruas em Manaus

A segunda-feira (2) foi mar-
cada por visitas do gover-
nador Wilson Lima e do 
prefeito David Almeida a 

obras de recapeamento nas ruas 
de Manaus. Durante a tarde, a 
dupla esteve no bairro Nova Ci-
dade, na Zona Norte da capital, 
área com vias que há 15 anos não 
recebiam pavimentação. Ao todo, 
a parceria entre Governo do Ama-
zonas e Prefeitura de Manaus 
vai permitir o asfaltamento de 
10 mil ruas.

Evangelina Fernandes, aposen-
tada, 57, tem uma irmã cadeirante 
e o péssimo estado das ruas antes 
dos trabalhos de repavimentação 
dificultava a locomoção. “Agora 
está ficando 100% e espero que 
seja em todas as ruas do bairro. 
É um serviço que todos nós me-
recemos. Agradeço de coração”, 
disse a moradora.

Programa Asfalta Manaus
Hoje foi o início dos trabalhos 

de pavimentação do Programa 
Asfalta Manaus. Pela manhã, Wil-
son Lima e David Almeida vis-
toriaram o início dos trabalhos 
no bairro Alvorada 1, na Zona 
Centro-Oeste. Parte dos recursos 
empregados no programa, o total 
de R$ 150 milhões, é fruto de 
dois convênios firmados entre o 
Governo do Amazonas, por meio 
da Unidade Gestora de Projetos 
Especiais (UGPE), e a Prefeitura 
de Manaus.

“A gente tem feito parcerias 
com todas as prefeituras do Esta-
do. Aqui na capital não é diferente. 
Hoje é um dia muito importante 
nessa jornada, que estamos com 
essas frentes de trabalho. Estou 
tendo a oportunidade de voltar 
onde comecei minha vida pública, 
acompanhei de perto a dificulda-

Os alimentos arrecadados são inteiramente doados pelos próprios voluntários, amigos e familiares

  Patrícia Lima

Levando alimentos a cen-
tenas de pessoas, o grupo de 
ações sociais “Mudadores de 
Rua” tem atuado em Manaus 
desde 2015 e já conseguiu be-
neficiar cerca de 5 mil pessoas 
em apenas um mês.

O projeto social iniciou com 
a entrega de 100 cachorros 
quentes pela cidade de Ma-
naus e seguiu fazendo peque-
nas ações sociais a cada mês. 
Tendo como fundadores Mag-
no Corrêa e Mariana Mendes, 
as ações começaram a ficar 
maiores e o grupo cresceu.

Atualmente, o “Mudadores 
de Rua” conta com mais de 
750 voluntários, fazendo uma 
ação de grande porte por mês. 
Sendo um projeto sem fins 
lucrativos, o grupo não possui 
vínculo com igrejas, políticos 
ou empresas, mas é composto 
por pessoas voluntárias que 
ajudam outras pessoas.

De acordo com o diretor do 
Projeto, Magno Corrêa, o ob-
jetivo é levar ajuda e amor 
àqueles que precisam.

AÇÃO SOCIAL

“A filantropia sempre será uma das 
maiores formas de amor enquanto 
estivermos por aqui, nesse plano. As 
pessoas podem até esquecer o que 
você disse ou o que você fez, mas elas 
nunca esquecerão como você as fez 
sentir. O se importar, a empatia e a 
exalação do amor contagiam. Esse 
é nosso propósito”, disse.

Para a integrante da equipe de 
voluntários e uma das responsá-
veis pelas redes sociais do projeto, 
Lavínia Neves, fazer parte do grupo 
social é uma oportunidade de refletir 
e colocar-se no lugar do outro.

“Para mim, significa exercitar 
a empatia e fazer conexões en-
grandecedoras, aprendendo cada 
vez mais com pessoas novas das 
mais diferentes realidades e ex-
pandindo meus horizontes. É uma 
chance de espalhar o bem e me 
sinto muito grata por fazer parte 
dessa equipe”, afirmou.

Os alimentos arrecadados são in-
teiramente doados pelos próprios 
voluntários, amigos e familiares.

Quem tiver interesse em inte-
grar o grupo social e contribuir, 
basta entrar em contato com o 
Projeto por meio das redes so-
ciais: @mudadoresderua.

Na quinta-feira (28), governador e prefeito deram a ordem de serviço para a recuperação do sistema viário de Manaus

LUCAS SILVA/SECOM

de de quem precisava sair de suas 
casas quando chovia e, também, 
nos dias de sol com muita poeira”, 
disse o governador.

Segundo a prefeitura, o pro-
grama vai montar 31 frentes de 
obras, são 14 empresas contrata-
das para dar andamento ao Asfal-
ta Manaus. Nesta segunda-feira, 

além do Alvorada e Nova Cidade, 
os trabalhos foram iniciados nos 
bairros Santa Etelvina, totalizan-
do 600 ruas nas três localidades.

“Estamos entrando nas ruas de 
Manaus para torná-las as me-
lhores ruas do Brasil em infra-
estrutura. Nós não trabalhamos 
com tapa-buraco, estamos re-

capeando as ruas. Essa parceria 
tem avançando para melhorar a 
qualidade de vida em Manaus. 
Nós estamos nas ruas secun-
dárias. Geralmente isso se faz 
apenas nas ruas principais, onde 
os carros passam. Nós estamos 
onde as pessoas vivem”, destacou 
o governador.

Baixa 
procura de 
crédito por 
estudantes

TRANSPORTE

Para garantir o direito à 
gratuidade no transporte 
público, os alunos da rede 
pública estadual e munici-
pal de Manaus devem soli-
citar a liberação de crédito 
no site do Estudante, no 
endereço https://estu-
dantes.manaus.am.gov.br. 

A baixa procura pelos 
créditos é motivo de pre-
ocupação pelo IMMU e, por 
isto, faz alerta aos alunos. 
Em abril, dos 136 mil estu-
dantes que tinham direito 
ao benefício, apenas 20 mil 
buscaram os créditos.

No mês de maio já es-
tão reservados 44 créditos 
para os alunos que efetua-
rem a solicitação. Estes são 
referentes aos 22 dias úteis 
de aula deste mês.

A Prefeitura de Manaus, 
por meio do Instituto Muni-
cipal de Mobilidade Urbana 
(IMMU), esclarece que os 
créditos de gratuidade se-
rão liberados apenas após 
a solicitação no site.

A chefe da Divisão de 
Atendimento Social do 
IMMU, Jamily Campelo, 
explicou como os estu-
dantes podem garantir o 
benefício..

“No site, os estudantes 
devem informar apenas o 
CPF e data de nascimento 
para acessar os serviços. 
Depois deve-se clicar no 
ícone ‘Consulte o seu ca-
dastro’ e logo após apertar 
no botão ‘Verificar’. Logo 
abaixo, vai aparecer o saldo, 
se tiver negativo, ela aperta 
no botão ‘Solicitar’. Esse 
processo é de suma impor-
tância, para que o aluno não 
fique sem”, frisou a chefe 
da Divisão, acrescentando 
que todos os meses, o alu-
no deve realizar o mesmo 
procedimento.

DIVULGAçãO
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Presidente do Congresso e 
senadores visitam STF hoje
As visitas foram afinadas 
na última semana após 
encontros com ministros 
dos tribunais e servirão 
para, segundo eles, de-
monstrar apoio do Con-
gresso às instituições e às 
eleições, em resposta aos 
ataques do presidente Jair 
Bolsonaro (PL)

Liderado pelo presidente 
do Senado, Rodrigo Pa-
checo (PSD-MG), um gru-
po de senadores agendou 

visita, para hoje (3), ao pre-
sidente do Supremo Tribunal 
Federal (STF), ministro Luiz Fux.
As visitas foram afinadas na 
última semana após encontros 
com ministros dos tribunais e 
servirão para, segundo eles, de-
monstrar apoio do Congresso 
às instituições e às eleições, 
em resposta aos ataques do 
presidente Jair Bolsonaro (PL) 
e governistas nos últimos dias. 
Neste domingo, o presidente 
do Senado escreveu no Twitter 
que “manifestações ilegítimas 
e antidemocráticas, como as 
de intervenção militar e fecha-
mento do STF, além de preten-
derem ofuscar a essência da 
data, são anomalias graves que 

DivuLGAção

secreta” no TSE onde seria feita 
a apuração de votos nas elei-
ções, o que já foi desmentido 
pelo Tribunal. Segundo o pre-
sidente da República, as Forças 
Armadas sugeriram ao TSE uma 
apuração paralela por parte dos 
militares.“uma das sugestões 
é que, esse mesmo duto que 
alimenta na sala secreta os 
computadores, seja feita uma 
ramificação um pouquinho à 
direita para que tenhamos do 
lado um computador também 
das Forças Armadas para con-
tar os votos no Brasil”, disse o 
presidente.

Pressão
Na última semana, os sena-

dores Marcelo Castro (MDB-
-Pi), Eduardo Braga (MDB-AM), 
Simone Tebet (MDB-MS), e os 
de oposição, como Randolfe 
Rodrigues (Rede-AP), Renan 
Calheiros (MDB-AL) e Tas-
so Jereissati (PSDB-CE) esti-
veram com ministros do STF 
para debater o cenário de crise 
entre poderes. Após conver-
sas com os ministros Luís Ro-
berto Barroso, Alexandre de 
Moraes, Gilmar Mendes, André 
Mendonça e Edson Fachin, os 
parlamentares levaram a Ro-
drigo Pacheco, presidente do 
Senado, a necessidade de um 
posicionamento mais claro por 
parte do Congresso Nacional 
em defesa da democracia, das 
eleições e das instituições. 
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não cabem em tempo algum”. A 
postagem foi feita após alguns 
manifestantes do 1º de Maio 
atacarem o STF e ministros.

Bolsonaro critica
Bolsonaro vem fazendo críti-

cas a ministros do STF e tam-

bém à segurança das urnas 
eletrônicas, responsabilidade 
do TSE. ontem, diversos atos 
aconteceram no Brasil em 
apoio ao presidente da Repú-
blica e ao deputado Daniel Sil-
veira, condenado à prisão pelo 
STF e, na sequência, perdoado 

por Bolsonaro. Porém, em duas 
declarações distintas ontem, o 
presidente falou em defesa da 
“Constituição e liberdade” e não 
fez qualquer menção ao Supre-
mo e ao processo eleitoral. 

Na quarta-feira, Bolsonaro 
falou sobre uma suposta “sala 

o Parlamento quer se 
posicionar em defesa da 
democracia
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O próximo desafio 
do atleta é uma 
luta no dia 14 de 
maio no Jungle 
Classic Jiu-Jitsu

SUYANNE LIMA 

O atleta amazonen-
se Luis Neto, de 47 
anos, venceu neste 
último final de se-

mana quatro lutas no Cam-
peonato Sul-Americano de 
Jiu-Jitsu que ocorre entre os 
dias 30 de abril e 2 de maio 
no Ginásio Mauro Pinheiro, 
no Ibirapuera, em São Paulo. 

Ele se consagrou campeão 
Sul-americano CBJJE GI e NO 
GI – na categoria Pesadíssi-
mo Master acima de 100 kg.

Luis Neto venceu em duas 
edições anteriores do evento 
promovido pela Confedera-
ção Brasileira de Jiu-Jitsu 
Esportivo. Ao Em Tempo, Luis 
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ARQUIVO PESSOAL 

falou mais sobre a conquista.
“Sou um funcionário da 

luta e do jiu-jitsu, meu tra-
balho é isso, a minha vida 
é isso. Eu divulgo o espor-
te que eu pratico em todo 
os municípios do Estado 
do Amazonas, em todos os 
estados brasileiros e tenho 
uma linha de trabalho tanto 
nos Estados Unidos quanto 
na Europa. Essas conquistas 
são o resultado do meu es-
forço diário, pois dia após dia 
eu estou treinando e fazendo 
preparação física”, destacou 
Luis Neto.

Para Luis Neto, o segredo 
para ganhar é o esforço re-
petitivo todos dias. “Quando 
você se poupa dos treinos 
o resultado nem sempre é 
favorável”, observou.

Luis começou no esporte 
aos seis anos de idade e 
desde então não parou. O 
próximo desafio dele é uma 
luta no dia 14 de maio no 
Jungle Classic Jiu-Jitsu.

“Já estou me preparan-

Amazonense vence 4 lutas no 
Campeonato Sul-Americano de Jiu-Jitsu Atletas do 

AM treinam 
no JC 

FEMININO 

Buscando ascensão 
no JC Futebol Clube, as 
atacantes Tayná Santos, 
de 18 anos, e Lucivânia 
Tenório, 19, encontraram 
espaço no clube de Ita-
coatiara após o Governo 
do Amazonas, por meio 
da Fundação Amazonas 
de Alto Rendimento 
(Faar), ter lançado mais 
um polo do Projeto Es-
porte e Lazer na Capi-
tal e Interior (Pelci) em 
São Gabriel da Cacho-
eira (a 850 quilômetros  
de Manaus).

Faltando menos de 
um mês para o início 
da competição nacional 
Tayná falou sobre sua 
preparação nesta pré-
-temporada.

“Estamos trabalhando 
bem. Nessas semanas 
fizemos treino físico, tá-
tico. O ruim é que ainda 
está chovendo muito, 
então há algumas difi-
culdades para serem su-
peradas, mas vem sendo 
uma experiência ótima, 
estou tendo oportuni-
dade de estar com me-
ninas que tiveram pas-
sagens por outros clubes 
profissionais”, afirmou 
Tayná Santos. 

Já Lucivânia comen-
tou sobre sua expecta-
tiva para a competição 
nacional e mirou alto 
quando comentou sobre 
as pretensões do clube 
na Série A2.

“Minha expectativa é 
grande, estamos tra-
balhando forte o as-
pecto físico, queremos 
chegar preparadas para 
quando a competição 
começar o nosso gru-
po possa brigar pelo 
acesso para a primeira 
divisão nacional”, disse  
a atleta.

Fim de semana de gala para o Jiu-jitsu Amazonense  
Nos dias 30 de abril e 1° 

de maio, os amazonenses 
acompanharam o que há de 
melhor no Jiu-jitsu local. A 
casa da modalidade, a Arena 
Amadeu Teixeira, recebeu o 
IX Campeonato Amazonense 
de Jiu-Jitsu profissional.

O presidente da Federação 
Fernando Barros, destacou 
o faixa preta Ycaro Ribei-
ro, que se sagrou campeão 
em sua categoria (pesadís-
simo) e absoluto Faixa Preta 
adulto fazendo a final com  
Maique Matos.

No naipe feminino os des-
taques foram: Bianca Grana 
da equipe Aníbal, campeã 
peso e absoluto marrom e 
preta feminino, como tam-
bém, Luana Carvalho, do 

Clube Pina, foi campeã peso 
e absoluto azul e roxa no 
adulto Feminino.

Não podemos deixar de dar 
referência as feras do infanto 
Juvenil Kalebe Henrique, re-
presentante da NABIL/MA-
NAUS – AM, campeão peso 
e absoluto 14/15 e Gabriel 
Henrique, da White House 
Jiu-jitsu, alcançando a mes-
ma façanha no 12/13. Na juve-
nil, José Henrique – Ivo Neto, 
campeão peso e absoluto ju-
venil graduado.

“Campeonato superou to-
das as expectativas, tanto de 
inscrições como de público 
presente. O cronograma foi 
seguido à risca, as lutas se 
desenvolveram dentro do 
horário previsto e nenhum 

incidente mais grave tirou 
o brilho. A federação está 
contente com o resultado e 
deseja sucesso aos atletas 
que irão até Barueri-SP em 
busca do título Brasileiro”, 
disse Fernando Barros, Pre-
sidente da federação.

No dia 30, iniciando às 18h, 
houve a edição de número 
8 do Bjj Stars, no clube He-
braica, em São Paulo, com 
três amazonenses no card. 
Este que é um dos princi-
pais eventos de lutas casadas  
do mundo.

O embate entre os ama-
zonenses em uma superluta 
de No-Gi contou com Fa-
brício Andrey, que derrotou 
o campeão mundial de N0-
-Gi, Alex Sodré, por decisão 

dos árbitros. A luta foi uma 
verdadeira demonstração 
de técnica com embate da 
guarda do Sodré contra as 
investidas de passagem  
do Fabricio.

Já no GP dos médios o faixa-
-preta, fenômeno de 18 anos, 
o manauara Mica Galvão, fez 
história representando a Fi-
ght Sports. Ele mostrou per-
sonalidade e frieza para lutar 
contra seu ídolo em um duelo 
de gerações, vencendo por 
uma vantagem a lenda Lean-
dro Lo, que em sua segunda 
luta passou pelo Mauricio Oli-
veira, que se lesionou durante 
a luta e finalmente na final fi-
nalizou o gigante de Roraima, 
Lucas Hulk campeão mundial 
e do ADCC.

André Galvão, líder da equi-
pe Atos e professor de Hulk, 
assistiu o atleta não conse-
guir impor seu jogo. Faltando 
um minuto, o lutador ganha 
dois pontos em uma entrada 
de queda Mica, que consegue 
abraçar o quadril e dá “uma 
banda” derrubando Hulk.

Lucas se defende e em um 
piscar de olhos Mica, mesmo 
faltando 20 segundos, não 
estabilizou ou segurou até 
o fim da luta para ganhar 
por pontuação. Ele encaixou 
um estrangulamento arco e 
flecha, levando a finalização 
e ficando com o cinturão da 
categoria e o prêmio de R$ 
100 mil. Ele venceu o GP, 
provando ser o fenômeno do 
esporte no Amazonas.

RICARDO AMARAL FILHO E DIEGO GOMES FORERO
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do para esse evento que 
é para os masters com os 
faixas-pretas, mestres que 
já possuem renome e são 
bem conhecidos. Fui convi-
dado para lutar com o mestre 
número um de Porto Velho e 
a será uma das lutas desta-
ques porque vale o cinturão 
do evento, é um clássico da 
selva. Esse intervalo de tem-
po servirá para ver o que eu 
preciso ajustar e melhorar 
para que dia 14 eu faça uma 
luta de excelência”, declarou.

Para quem está iniciando 
agora no esporte Luis Neto 
deixou um recado. 

“Para quem deseja ser ven-
cedor nas artes maciais, se 
dedique, se doe ao esporte 
e certamente ele irá te re-
compensar. Não tem como 
errar, tudo que eu tenho e 
tudo que eu sou foi graças 
ao crédito que o esporte 
me devolveu. Meu caráter, 
minha personalidade foram 
todos formados dentro do 
tatame”, concluiu.

Luis co-
meçou no 

esporte aos 
seis anos 
de idade 
e desde 

então não 
parou

Di_forero@hotmail.com / amaral.mfc@gmail.com
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Possibilidade de show do Guns N’ Roses em Manaus vira realidade   
Divulgação

 lauren lauschner

o disco completo será lançado 
no segundo semestre deste ano

PASSO A PAÇO  
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‘Palhaçaria Navegante’ 
realiza espetáculos no 
interior do Amazonas

Banda 
Alderia 
lança clipe

mÚSICA

a banda amazonense 
alderia lançou em todas 
as plataformas digitais, 
neste domingo, 1º de 
maio, em homenagem 
ao Dia do Trabalhador, 
a música “ralé Brasilei-
ra” e o clipe, primeiro 
single do disco que leva 
o mesmo nome.

ralé Brasileira é uma 
canção de rock alternati-
vo com uma forte levada 
percussiva e vocais em 
coro. o compositor da 
letra, Zé cardoso, afir-
ma que a música é um 
chamado.

“vivemos um triste mo-
mento em nosso país, 
onde a classe traba-
lhadora, negros, povos 
indígenas, mulheres e 
pessoas lgBTQia+ são 
sistematicamente opri-
midos. Por isso, espera-
mos que a mensagem da 
canção reverbere pelas 
gargantas e que des-
perte o sentimento tão 
necessário de luta nesse 
momento de crise”, ex-
plica o compositor. 

segundo ele, o nome da 
música é uma homena-
gem à obra do sociólogo 
Jessé souza de mesmo 
nome, que debate a 
formação da sociedade  
brasileira.

em 2021, o projeto “Palhaçaria 
navegante” passou por Tabatin-
ga, são Paulo de olivença, Tefé, 

coari, codajás e anori

artistas apresentam 
espetáculos “imun-
do de sofia” e “roda 
na Praça” em Beruri, 
anamã e caapiranga 

Divulgação

   Bianca FaTiM 

após o Prefeito David almeida revelar 
que pretende trazer a banda guns n’ 
rose para Manaus durante o Festival 
sou Manaus Passo a Paço 2022, em 
setembro, a possibilidade que parecia 
impossível aos olhos de alguns, se torna 
cada vez mais uma realidade.

indícios apontam que a banda norte-

-americana, que estará no Brasil em 
setembro para se apresentar no rock 
in rio, virá ao país mais cedo e ocupará 
o posto de atração principal de um dos 
dias do evento amazonense.

as especulações ficaram mais for-
tes quando o prefeito publicou uma 
foto com a maior promotora de even-
tos de Manaus, Beth Dezembro, dan-
do a entender que estava realizando 

tratativas para a realização do show. 
além disso, na noite do último domingo 
(1º), Beth publicou nas redes sociais 
uma imagem que apontava que os ma-
nauaras teriam uma grande novidade. 
a imagem faz referências a elementos 
representativos da banda.

apesar do anúncio ainda não ter sido 
feito oficialmente, nos comentários da 
publicação, fãs da banda entenderam 

a referência e deram como certa a 
chegada do guns n’ rose em Manaus.

outra evidência da banda em solo 
amazonense, é a confirmação do jor-
nalista cultural José norberto Flesch, 
conhecido por divulgar shows no Brasil 
e a informação sempre se concretizar, o 
que indica que realmente o show pode 
acontecer em Manaus e fará história no 
cenário cultural amazonense.

    eM TeMPo

Depois de passar por seis 
municípios da calha do rio 
solimões, o projeto cultu-
ral “Palhaçaria navegan-

te” volta a circular pelo interior do 
amazonas, levando riso e alegria 
na bagagem. entre os dias 4 e 
11 de maio, a trupe de artistas 
se apresenta nos municípios de 
Beruri, anamã e caapiranga com 
os espetáculos teatrais/circen-
ses “imundo de sofia” e “roda 
na Praça”. 

a iniciativa foi contemplada no 
“Prêmio amazonas cultura em 
rede”, da secretaria de estado 

de cultura e economia criativa.
segundo a coordenadora e pro-

dutora ana oliveira, da Fitacrepe 
Filmes e artes cênicas, a equipe 
é composta de 20 pessoas, entre 
palhaços, malabaristas, técnicos 
e a tripulação do barco alugado 
para a viagem.

“agora vamos poder realizar o 
projeto no seu formato original, 
porque ano passado, devido à 
pandemia, tivemos que reade-
quar o formato das apresenta-
ções para diminuir os riscos. Dessa 
vez, ficaremos em cada município 
por dois dias, o que vai possibilitar 
uma troca maior com a popula-
ção. Já estamos muito animados”, 
afirma a produtora.

Para ela, poder sair do “eixo” 
da capital para se apresentar em 
outras regiões do estado é impor-
tante para criar redes e fortalecer 
laços por meio da arte. 

em 2021, o projeto “Palhaçaria 
navegante” passou por Tabatin-
ga, são Paulo de olivença, Tefé, 
coari, codajás e anori, com apoio 
do Programa cultura criativa 
2020/lei aldir Blanc – Prêmios 
Feliciano lana e equipa cultu-
ra, do governo do amazonas, e 
do Prêmio Funarte de apoio ao 
espetáculo circense 2020, do go-
verno Federal.

“É quase que um dever cívico 
de todo artista de escoar a sua 
produção, de atingir outras po-
pulações, então são muito im-
portantes essas políticas públicas 
de fomento que permitem que a 
gente chegue nos lugares mais 
distantes. Quem está lá também 
tem direito a esse acesso e talvez 

se descobrir ar-
tista. Tudo isso 
só faz a gente 

crescer em humanidade”, acres-
centa oliveira.

Os espetáculos 
“imundo de sofia” é um solo que 

surgiu da vontade de dar voz e cor 
às pessoas que normalmente são 
invisibilizadas na nossa socieda-
de, trazendo à cena uma palhaça 
faxineira, interpretada por ana 
oliveira. o espetáculo foi dirigi-
do por um dos grandes nomes 
da palhaçaria brasileira, ricardo 
Puccetti do lume Teatro (sP). 

“roda na Praça” é um projeto de 
palhaçaria que se propõe a levar o 
circo para espaços públicos, com 
um elenco de artistas de vários 
segmentos e diferentes técnicas. 
o projeto iniciou suas atividades 
em 2016, em Manaus, e já passou 
por Porto velho (ro), rio Branco 
(ac), londrina (Pr) e rio de Ja-
neiro (rJ).
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A temporada do Dia das Mães na charmosa Jess Cake está cheia de novidades e mimos especiais. A palavra do momento na casa é Amor, a mais perfeita tradução de Mãe! A Jess 
Cake terá a box “Mãe I Love You” que é uma caixa organizadora em acrílico com tampa, recheada de mimos e delicias. O bolo “Coração de Mãe” que além de ser em formato de 
coração, conta com recheios deliciosos e corações de chocolates diamantado. A casa também está apresentando um menu especial para o almoço do Dia das Mães. Vale conferir!

. Antecedendo a inauguração, que está programada para o fim deste mês, os empresários Albérico Rodrigues e Rayner Bacov reuniram um pequeno 
grupo de amigos, no fim de semana para um jantar degustação, no novo restaurante que irá entrar para a lista das boas mesas da cidade. 

. Na Avenida Pedro Teixeira, o restaurante Manhattan surge como uma opção cheia de charme com uma pegada gourmet com pratos sensacionais 
assinados pela exímia chef Thaila Vaz, manauara que retornou para Manaus após uma longa temporada residindo na Espanha, e consultoria da  

RP Nira Silva.  

. Noite ótima! 

. A Assembleia Legislati-
va do Estado do Amazo-
nas fará Sessão Especial 
no próximo dia 4. 

. O evento será para a 
entrega da Medalha 
do Mérito Ruy Araú-
jo ao desembargador 
Wellington Araújo Pre-
sidente do Tribunal Re-
gional Eleitoral do Ama-
zonas. 

. A sessão especial está 
marcada para acontecer 
no Plenário Ruy Araújo. 

. O prefeito de Manaus, David Al-
meida, acompanhado do gover-
nador do Amazonas, Wilson Lima, 
vistoriou, ontem, o serviço de re-
composição asfáltica de travessa  
no bairro Alvorada 1, realizado pela 

Prefeitura de Manaus, sob a super-
visão da Secretaria Municipal de 
Infraestrutura (Seminf).  

. A ação faz parte do programa “As-
falta Manaus”, que irá beneficiar 10 

mil ruas da capital com novo asfal-
to, em 2022.  

. Mais de 500 máquinas, um efetivo 
de 600 servidores, além de tonela-
das de massa asfáltica serão em-

pregados na execução das obras. 
As equipes irão trabalhar com a fre-
sagem das vias, retirando o asfalto 
desgastado, aplainando as vias e 
aplicando o novo asfalto. Aplausos 
para o prefeito David. 

O elegante empresário Albérico Rodrigues, a chef Thaila Vaz e Rayner Bacov, no jantar 
degustação do novíssimo Manhattan

O querido Roberto Tadros, reeleito para a presidência da Fecomercio-AM, recebeu 
prêmio importante em Mônaco, das mãos do príncipe Albert, durante recepção ele-

gante em Monte Carlo

Camila Mourão e Carlos Fellipe

Rilkley e Renata Bacov

Renata Martins e Albérico Rodrigues

O querido Márcio André, um dos grandes talen-
tos do estado, à frente do Ipem-Am e INMETRO

Nira Silva, Rayner Bacov e Gabriela Farah

Fefa Cacheado no elenco presente na 
avant-premier do Manhattan
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TV Tudo

Manaus, terça-feira 03 de maio de 2022

A HBO Max, streaming da WarnerMedia, tem 
propostas bem decididas para a sua dramaturgia 
em toda a América Latina.

E não é coisa pouca não.

Inicialmente, pretende-se chegar a um total 
de dez novelas por ano, movimentando gran-
des profissionais, que são referências locais. Aí 
alguém pode perguntar: Novelas? Mas não eram 
telesséries?

Antes de tudo é um clichê de venda, uma for-
ma que, por ser já mais conhecida, vai atingir o 
grande público com maior facilidade.

A diferença estará no formato e na sua realiza-
ção, com dinâmica e desenvoltura mais próximas 
das séries.

Portanto, a primeira “novela”, “Segundas In-
tenções”, ambientada no mundo da beleza e 
tratamentos estéticos, estará toda centrada na 
busca por justiça. No elenco, nomes como Camila 

Pitanga, Antonio Fagundes, Reynaldo Gianecchini 
e Alice Wegmann. Escrita por Raphael Montes, 
vai estrear em 2023.

Depois dela virá uma outra, de Izabel de Oli-
veira, cujos detalhes ainda não são conhecidos. 
E daí em diante.

É uma outra gigante, investindo forte em um 
gênero, que através dos tempos proporciona as 
maiores audiências das grandes TVs, no nosso 
caso, Globo, Record e SBT.

Alguém pode perguntar
Mas, assim, de cara, a HBO Max 

já vem com essa proposta de dez 
novelas por ano?

Evidentemente que não. A quan-
tidade irá subir de maneira grada-
tiva, ano a ano, até se chegar a 10. 
Este será o número final.

Alô Chacrinha
Por aqui, velho amigo, continua 

tudo do mesmo jeito. O “Arena”, 
programa das segundas-feiras, no 
SBT, tem um quadro semanal cha-

·Ontem, em suas redes sociais, 
após 23 anos de trabalho, a jorna-
lista Janaina Xavier se despediu do 
Grupo Globo...

· ... Começou como repórter na TV 
Paranaense, afiliada do Paraná, e 
veio a ser uma das principais apre-
sentadoras nos últimos tempos.

·A LiveSports, que tem João Palo-
mino como CEO, inaugurou em São 
Paulo um estúdio em parceria com 
a Sportheca - fábrica de startups 
para o mercado esportivo.

·Hoje, 16h, com transmissão do 
SBT, será conhecido o primeiro fi-
nalista da Champions League, entre 
Liverpool e Villareal.

·A HBO Max, além do jogo de hoje, 
fará o de amanhã também: Real 
Madrid e Manchester City.

·O roteirista Vitor de Oliveira e 
o publicitário Rodrigo Albuquerque 
lançam nesta quarta-feira o canal 
“Noveluxo”, no YouTube, para falar 
sobre Telenovelas.

· Já de muito tempo o BandSports 
vende espaços para algumas trans-
missões esportivas...

·... Teve uma, certa vez, que passou 
logo no começo, porque caiu a trave 
do jogo de futebol...

·... Neste último domingo, foi a vez 
de um beach tênis, que está na moda 
e tem muita gente praticando...

·... Só que, uma vez mais, foi uma 
pobreza de transmissão. Um mínimo 
de qualidade tem que ser exigido.

·Elenco de “Pantanal”, com Jesuíta 
Barbosa e Alanis Guillen, volta para o 
Mato Grosso do Sul na próxima se-
mana para novas e últimas externas.

C´est fini
Anote: só mais alguns dias e te-

remos o anúncio de quem irá apre-
sentar a segunda temporada do “Ilha 
Record”. Está no quase.

Só que a pista ainda é nenhuma, 
nem mesmo se será um homem ou 
outra mulher.

Então é isso. Mas amanhã tem 
mais. Tchau!

mado “Na Parede”.

Alguém conhecido do esporte é 
entrevistado pelos participantes 
do programa.

Mas aí
Mesa Redonda” da TV Gazeta, 

neste último domingo, estreou o 
“Paredão”. A mesmíssima coisa do 
“Arena”.

E até o capricho de sombrear o 
estúdio e focar a luz no convidado. 
Que feio!

ANA PAULA ARAúJO/ INSTAGRAM

HBO Max tem planos ousados para 
dramaturgia na América Latina

 

Plateia 15

Bancada
Em relação às mudanças na 

bancada do “Bom Dia Brasil”, que 
não conta mais com Chico Pinhei-
ro, Ana Luiza Guimarães até o final 
desta semana continuará na sua 
apresentação.

Isso porque, a titular, Ana Pau-
la Araújo, está cobrindo as fé-
rias de Renata Vasconcellos no  
“Jornal Nacional”.

Flexibilidade
Não gera nenhum problema e 

nem caso para CPI, mas é interes-
sante notar como a visão do jor-
nalismo da Globo foi mudando em 
alguns assuntos.

Durante uma das edições do SP1, 
foi permitido ao Marcelo Cosme 
fazer propaganda do lançamento 
do seu próprio livro. E tudo bem. 
Qual o problema? Segue o jogo.  

 Volta anunciada
Apresentado por Lucas Gutier-

rez, com comentários de Paulo 
Nunes, o “Segue o Jogo” vai voltar 
à programação da Globo.

Isso irá acontecer após a rodada 
do futebol no próximo dia 11. 

Não é assim
A Rede TV! lançou ontem a 

sua nova programação das ma-
nhãs, valendo-se apenas do pró-
prio alto-falante para anunciar  
as mudanças.

E como o seu alcance é dos 
mais reduzidos, deu a lógica: 
uma tragédia. Audiência batendo  
no traço.

Por outra
O lançamento de todo e qual-

quer programa, na Rede TV! e em 
qualquer lugar, só deve acontecer 
no instante em que houver a se-
gurança de que tudo vai funcionar 
direitinho.

Isto só se adquire com a gra-
vação de pilotos. Muitos pilotos. 
Tudo o que o “Bom Dia Você”, ao 
que parece, não fez.

Camargo na Band, em uma 
das próximas edições, irá dis-
parar a campanha de lança-
mento da nova temporada do  
“MasterChef”.

A diretora Marisa Mestiço e 
os chefs Helena Rizzo e Eri-
ck Jacquin serão alguns dos  
seus convidados.

Reis
Sthefany Brito é uma das 

atrações da segunda tem-
porada de “Reis” – A Ingra-
tidão, na Record. Laisa é a  
sua personagem. 

Dublês dos dublês
A Globo colocou no ar as pri-

meiras chamadas de “Cara e 
Coragem”, próxima das sete, 
confirmando sua estreia para  
dia 30.

Paolla Oliveira e Marcelo Serra-
do serão dublês que encaram to-
das as missões. Agora, o detalhe 
é que os dois serão substituídos 
pelos profissionais Roberta Felipe 
e Max Gabriel nas cenas mais ar-
riscadas.

Pegada MasterChef
O “1001 Perguntas”, do Zeca 

BLAD MENEGHEL
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O objeto da presente licitação é a escolha da proposta mais vantajosa na 

execução de obras e serviços de engenharia para “REFORMA DA UNIDADE 

BÁSICA DE SAÚDE PAULA NASCIMENTO NO MUNICIPIO DE TONTANTINS-

-AM, conforme condições, quantidades e exigências no projeto básico e esta-

belecidas no Edital e seus anexos. Disponibilidade do edital: a partir de sua 

publicação nos meios de comunicação; local para se lê e obter o edital: Rua 

Leopoldo Peres, S/nº, Centro, Tonantins/AM, Horário: 08:00 as 12:00 horas em 

dia uteis; Dia da realização da sessão pública: 19.05.2022, horário: 14:00hs.

Tonantins/AM, 02 de MAIO de 2022

AVISO DE LICITAÇÃO

TOMADA DE PREÇO Nº 08/2022/CPL

PROCESSO Nº 124/2022/PMTNT

ESTADO DO AMAZONAS

PREFEITURA MUNICIPAL DE TONANTINS

COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO

Endereço da Sede Executiva Rua Leopoldo Peres, S/n. – Centro, Cep. 69.685-000 

- CNPJ Nº 04.628.608/0001-16.

O objeto da presente licitação é a escolha da proposta mais vantajosa na 

execução de obras e serviços de engenharia para “REFORMA DA UNIDADE 

BÁSICA DE SAÚDE SANTO EXPEDITO NO MUNICIPIO DE TONTANTINS-AM, 

conforme condições, quantidades e exigências no projeto básico e estabelecidas 

no Edital e seus anexos. Disponibilidade do edital: a partir de sua publicação 

nos meios de comunicação; local para se lê e obter o edital: Rua Leopoldo 

Peres, S/nº, Centro, Tonantins/AM, Horário: 08:00 as 12:00 horas em dia uteis; 

Dia da realização da sessão pública: 20.05.2022, horário: 14:00hs.

Tonantins/AM, 02 de MAIO de 2022

AVISO DE LICITAÇÃO

TOMADA DE PREÇO Nº 09/2022/CPL

PROCESSO Nº 125/2022/PMTNT

ESTADO DO AMAZONAS

PREFEITURA MUNICIPAL DE TONANTINS

COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO

Endereço da Sede Executiva Rua Leopoldo Peres, S/n. – Centro, Cep. 69.685-000 

- CNPJ Nº 04.628.608/0001-16.

O objeto da presente licitação é a escolha da proposta mais vantajosa na 

execução de obras e serviços de engenharia para “REFORMA E AMPLIA-

ÇÃO DAS ESCOLAS MUNICIPAIS DA COMUNIDADE DE SANTA CRUZ E 

COMUNIDADE DO MURIA NO MUNICIPIO DE TONANTINS - AM , conforme 

condições, quantidades e exigências no projeto básico e estabelecidas no 

Edital e seus anexos. Disponibilidade do edital: a partir de sua publicação nos 

meios de comunicação; local para se lê e obter o edital: Rua Leopoldo Peres, 

S/nº, Centro, Tonantins/AM, Horário: 08:00 as 12:00 horas em dia uteis; Dia 

da realização da sessão pública: 23.05.2022, horário: 14:00hs.

Tonantins/AM, 02 de MAIO de 2022

AVISO DE LICITAÇÃO

TOMADA DE PREÇO Nº 010/2022/CPL

PROCESSO Nº 126/2022/PMTNT

ESTADO DO AMAZONAS

PREFEITURA MUNICIPAL DE TONANTINS

COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO

Endereço da Sede Executiva Rua Leopoldo Peres, S/n. – Centro, Cep. 69.685-000 

- CNPJ Nº 04.628.608/0001-16.

O objeto da presente licitação é a escolha da proposta mais vantajosa na 

execução de obras e serviços de engenharia para “REFORMA DAS ESCOLAS 

MUNICIPAIS DA COMUNIDADE DE SÃO JOSÉ DO AMPARO E COMUNIDA-

DE DO CAITÉ NO MUNICIPIO DE TONANTINS - AM, conforme condições, 

quantidades e exigências no projeto básico e estabelecidas no Edital e seus 

anexos. Disponibilidade do edital: a partir de sua publicação nos meios de 

comunicação; local para se lê e obter o edital: Rua Leopoldo Peres, S/nº, 

Centro, Tonantins/AM, Horário: 08:00 as 12:00 horas em dia uteis; Dia da 

realização da sessão pública: 26.05.2022, horário: 14:00hs.

Tonantins/AM, 02 de MAIO de 2022

AVISO DE LICITAÇÃO

TOMADA DE PREÇO Nº 011/2022/CPL

PROCESSO Nº 127/2022/PMTNT

ESTADO DO AMAZONAS

PREFEITURA MUNICIPAL DE TONANTINS

COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO

Endereço da Sede Executiva Rua Leopoldo Peres, S/n. – Centro, Cep. 69.685-000 

- CNPJ Nº 04.628.608/0001-16.

O objeto da presente licitação é a escolha da proposta mais vantajosa na 

execução de obras e serviços de engenharia para “CONSTRUÇÃO DE 10 

(DEZ) ESCOLAS INFANTIS MODELO UMA SALA DE AULA EM MADEIRA 

DISTRIBUIDAS NA ZONA RURAL DO MUNICÍPIO DE TONANTINS - AM”, 

conforme condições, quantidades e exigências no projeto básico e estabelecidas 

no Edital e seus anexos. Disponibilidade do edital: a partir de sua publicação 

nos meios de comunicação; local para se lê e obter o edital: Rua Leopoldo 

Peres, S/nº, Centro, Tonantins/AM, Horário: 08:00 as 12:00 horas em dia uteis; 

Dia da realização da sessão pública: 30.05.2022, horário: 14:00hs.

Tonantins/AM, 02 de MAIO de 2022

AVISO DE LICITAÇÃO

TOMADA DE PREÇO Nº 012/2022/CPL

PROCESSO Nº 128/2022/PMTNT

ESTADO DO AMAZONAS

PREFEITURA MUNICIPAL DE TONANTINS

COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO

Endereço da Sede Executiva Rua Leopoldo Peres, S/n. – Centro, Cep. 69.685-000 

- CNPJ Nº 04.628.608/0001-16.

O objeto da presente licitação é a escolha da proposta mais vantajosa na 

execução de obras e serviços de engenharia para “RECUPERAÇÃO E AM-

PLIAÇÃO DO CENTRO DO IDOSO DE TONANTINS - AM”, conforme condi-

ções, quantidades e exigências no projeto básico e estabelecidas no Edital e 

seus anexos. Disponibilidade do edital: a partir de sua publicação nos meios 

de comunicação; local para se lê e obter o edital: Rua Leopoldo Peres, S/

nº, Centro, Tonantins/AM, Horário: 08:00 as 12:00 horas em dia uteis; Dia da 

realização da sessão pública: 31.05.2022, horário: 14:00hs.

Tonantins/AM, 02 de MAIO de 2022

AVISO DE LICITAÇÃO

TOMADA DE PREÇO Nº 013/2022/CPL

PROCESSO Nº 129/2022/PMTNT

ESTADO DO AMAZONAS

PREFEITURA MUNICIPAL DE TONANTINS

COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO

Endereço da Sede Executiva Rua Leopoldo Peres, S/n. – Centro, Cep. 69.685-000 

- CNPJ Nº 04.628.608/0001-16.

DE ACORDO COM A LEI ESTADUAL N°.  3.785/2012

Amazônia Fabricação de Artefatos de Cerâmica Eireli, torna público que 
recebeu do IPAAM, a Licença de Operação n.°  613/08-07, que autoriza a 
fabricação de materiais cerâmicos (tijolos), localizada na Estrada Manoel 
Urbano, km 42, Zona Rural, no Município de Manacapuru – AM, para 
Indústria de Produtos Minerais não Metálicos, com validade de 02 anos. 


